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〇はじめに

　市には、地域に住む皆さまから道路や公園・交通安全対策など生活環境の改善を求める声が寄せられて

おり、市では平成２６年度から「生活環境改善要望」として、地域とともに考えながら問題解決に向けて

取り組んでおります。

　このたび、８地区町内会連合会から寄せられた「生活環境改善要望」について市の対応・取り組み状況

をまとめた「報告書」を作成しました。 今後も協働のまちづくりのもと、活力あるまちづくりに向けて

前進できる方策を考えて参りたいと思います。

〇報告書作成にあたっての変更点等

＜スケジュール＞

生活環境改善要望事項の募集から報告書作成までのスケジュールを以下のとおり変更しております。

■令和４年度以降

・ 要望の募集期間 令和６年　３月中旬　～　令和６年　６月中旬

・ 要望事項への対応 令和６年　５月下旬　～　令和６年１０月中旬

・ 回答の集約・報告書作成 令和６年１０月下旬　～　令和６年１１月下旬

・ 報告書の公表 令和６年１２月中旬　～　

■参考（令和３年度）

・ 要望の募集期間 令和３年　６月上旬　～　令和３年　７月下旬

・ 要望事項への対応 令和３年　８月上旬　～　令和４年　３月上旬

・ 中間回答・中間報告 令和３年１０月上旬　～　令和４年１１月下旬

・ 最終回答の集約・報告書作成 令和４年　３月中旬　～　令和４年　４月上旬

・ 報告書の公表 令和４年　４月下旬　～　

＜変更による効果＞

　・要望の募集から対応までのスケジュールを前倒しにすることで、工事等の着手が新年度早期に可能と

　　なり、より多くの要望に対応することができるようになりました。

　・予算上の理由等により令和６年度中の対応が困難な案件についても、令和７年度予算（次年度予算）

　への要求に反映することが可能となりました。

　・報告書の公表時期が早くなったことで、要望者にとっては、次年度の要望を整理しやすくなりまし

　た。
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〇目次

１　地区別意見・要望等質疑及び対応状
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〇その他
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　　りますが、ご了承願います。

■　報告書の回答に対するご意見・ご質問等がある場合につきましては、直接担当課までお問い合わせい

　　ただきますようお願いいたします。
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生活環境改善要望事項（東恵庭地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

（進捗状況）
生活環境改善要望の回答

1 中央 管理課 農道舗装 南２０号、東２線の農道がでこぼこです。走りにくい上に、飛び石の原因となり危険です。 対応済み
補修を行いました。
今後も穴ぼこの補修を適宜行ってまいります。

2 中恵庭 生活環境課
町内会館のバリアフリー化
等の改修について

中恵庭会館は、避難施設に指定されていることから、耐震補強やバリアフリー等の改修が必要と
考える。（建設が1980年のため旧耐震設計と思われる）
特にトイレについては、廊下との段差が20ｃｍ程度あることから、高齢者や子どもの利用に支
障を来しているので、バリアフリーにして頂きたい。
また、トイレの水洗化（合併処理浄化槽）を併せて実施していただきたい。子どもたちや高齢者
の利用が難しいことなどから、会館の利用率が低下しており、早急な改修により、大幅な会館利
用率の増加が見込まれる。

検討する（今年度）

地域集会施設の大規模修繕は、地域集会施設修繕等計画に基づき、劣化度
や施設稼働率などを考慮しつつ、個別施設計画における施設の在り方との
整合を図りながら必要に応じて実施しているところです。
当該要望事項への対応については、上記のほか建築担当者と現状を確認し
たうえで検討して参ります。

3 中恵庭 管理課
川沿大通の路面のひびや穴
等によるゆれ

川沿大通の路面にすぐにひびや穴ができ、大型のトラックやダンプの通行量が多く、通過するた
びに家が大きく揺れるので、大型車が通ってもゆれないように道路を改善してほしい。補修して
あってもその段差で揺れます。

検討する（今年度）

要望箇所において、振動の原因となりそうな部分を確認しました。
現在の路面状況で抜本的な改善を行うには、まだ健全な路面まで整備を行
わなければならないため、経過観察と共に、振動が悪化しないよう留意し
た部分補修を行ってまいります。

4 中恵庭 管理課
道道島松千歳線と基線及び
川沿大通との交差点におけ
る道道側の車線拡幅

このことについて数年前に要望したところでありますが、朝夕の通期時間等は特に渋滞すること
が多く、特に、冬期間は基線から漁橋を超え渋滞し車が滞留することから、道道を拡幅すること
によりスムーズな通行が可能となるものと考えます。また、宮崎組前の交差点は、道路幅が狭
く、右折車がある場合に渋滞となる傾向があります。

その他
道道の拡幅について、以前よりご要望の度に、道道の管理者（北海道）へ
要望をお伝えしています。
今年度においても、北海道へご要望をお伝えさせていただきます。

5 中恵庭 公園緑地課 松の木の伐採
毎年松の葉で庭や車の手入れに悩まされているため、家の裏の市民農園との間にある松の木の伐
採を希望します。

対応する（今年度）
伐採を実施します。実施にあたり隣接地への影響も懸念されることから、
冬期間の作業実施を予定します。

6 中恵庭 下水道課 土のう袋
冬場のマンホール蓋の土のう袋はありがたいが、春先に泥になるため砂か何かないでしょうか。
また、プラスチック製の土のう袋の切れ端が風や雨水で川に入り海へ流れ、マイクロプラスチッ
クの問題は子供たちへつながる。春先の道路のごみ同様重要な問題ではないでしょうか。

検討する（今年度）
中詰め材料やゴミ（破損袋）の飛散を拡大しないよう雪解け後の早期回収
や交換に努めます。また、袋については環境に配慮した生分解性繊維製の
土嚢袋採用について検討を行います。

7 中恵庭
介護福祉課
生活環境課

除草機械の貸出しについて 高齢で草刈りが困難となったため、草刈機の貸し出しをお願いします。 対応しない

市では草刈機の貸出サービスはありませんが、高齢者のみの世帯などを対
象としたお手伝いサービス（有償）はご案内できます。なお、利用にあ
たっては障がい者・高齢者のみの世帯やひとり親世帯であるなどの条件が
ありますので、詳細については、市介護福祉課または恵庭市社会福祉協議
会へお問い合わせ願います。
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生活環境改善要望事項（東恵庭地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

（進捗状況）
生活環境改善要望の回答

8 上山口 管理課
道路（路肩）補修依頼につ
いて

基線から東3線までの南23号簡易舗装道路の路肩がアスファルトが崩れ（段差）がついて穴が
空いている所もあり、車が交差する時、ハンドルが取られる事もあり非常に危険な思いをしてい
ます。交通量も多いので早急に対処して欲しい。

対応済み
補修を行いました。
今後も穴ぼこの補修を適宜行ってまいります。
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生活環境改善要望事項（和光地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

（進捗状況）
生活環境改善要望の回答

1 黄金南 公園緑地課 花壇の補修について
黄金南すこやか公園内にある花壇の木枠（枕木）がズレたりしているため、可能な時期に補修し
て欲しい。

対応する（今年度）
補修を実施します。現在は草花が植えられておりますことから、秋ごろの補修実
施を予定しております。

2 和光 管理課 マンホール廻りの改修
我家と南消防署との脇道のマンホール廻り２カ所デコボコになっています。また、冬になったら
クボミとなり交通に支障となるため改修して欲しい。

検討する（来年度以降）

要望箇所を確認しました。
現状においては経過を観察させていただきます。
今後、舗装が剝離するなど悪化が見られる場合は市へご連絡いただけますと幸い
です。

3 和光 管理課 マンホール廻りの改修
我家の前の道路のマンホール廻りがデコボコになっています。冬はクボミとなるので、修理をお
願いしたします。

検討する（来年度以降）

要望箇所を確認しました。
現状においては経過を観察させていただきます。
今後、舗装が剝離するなど悪化が見られる場合は市へご連絡いただけますと幸い
です。

4 和光 事業調整課
ユカンボシ川の整備につい
て

ユカンボシ川の歩道の雑草と川に自生する樹木が、この１５年の間に鬱蒼としてしまい、整備し
ていただきたい。カラスや蜂が怖い。

その他
ユカンボシ川（道道江別恵庭線より下流側）については北海道の管理河川となる
ため川に自生する樹木については、管理者にその旨報告いたします。

5 和光 管理課 マンホール廻りの改修 マンホール周りに亀裂・道路を横断 検討する（来年度以降）

要望箇所を確認しました。
現状においては経過を観察させていただきます。
今後、亀裂が広がるなど悪化が見られる場合は市へご連絡いただけますと幸いで
す。

6 和光 管理課 歩道整備について 戸磯柏木通りの歩道が、基線通りまで、デコボコで歩くのにつまづきます。 検討する（来年度以降）
路線的にひび割れ、凸凹が見られるため、毎年実施している歩道補修の計画の中
で補修を検討します。

7 和光 管理課 歩道整備について
玄関前、車庫前の歩道がデコボコになっていて学童がつまづきます。また掛けた破片を小学生が
蹴とばすので補修してほしい。

検討する（来年度以降）
要望箇所を確認しました。
現状においては経過を観察させていただきます。
今後、凸凹の悪化が見られる場合は市へご連絡いただけますと幸いです。
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生活環境改善要望事項（和光地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

（進捗状況）
生活環境改善要望の回答

8 和光 公園緑地課 公園整備について

・和光公園を誰でも遊べる様に遊具を充実して欲しい。小さい子ども（未就学児）でも遊べるも
のを。
・もっと幅広い年代の子どもたちが遊べるように遊具を増設して頂きたい。
・旧ゲートボール場のスペースも空いているので、未就学児が遊びやすい物を。
・和光公園の遊具を充実して欲しい。（ブランコ・すべり台等で未就学児も遊べるもの）
・砂場、トイレ付近に水飲みのしかないので手洗いできる水道をつけてほしいです。

対応する（今年度）

令和6年度中に下記の整備工事を実施します。
〇幼児用遊具の新設
　複合遊具（えにわんガーデン）、2連幼児用ブランコの新設
〇児童用遊具の新設および更新
　3連低鉄棒、ラダー（山型ラダー）の新設
　複合遊具、スイング遊具（２基）の更新
〇その他
　園路沿いの公園樹（高木・低木）を整理し、公園内の死角を減らします

9 和光 管理課 歩道の補修について
除雪だと思われるが、歩道の舗装が1m×1ｍくらい壊れていて砂利の状態になっていて危険で
す。つまづいて転倒しそうです。またマンホール周りも亀の甲状態です。

対応済み

歩道の舗装について、補修を実施しました。
マンホール周りのひび割れにつきましては、経過を観察させていただきます。
今後、舗装が剥離するなど悪化が見られる場合は市へご連絡いただけますと幸い
です。

10 和光 管理課 道路やマンホールの補修
線路横の通り、和光町ホットモットの所の仮陸橋の所から駅までの道、マンホールの縁がガッタ
ンとなるので直してほしい。

対応済み
一部、段差が著しい部分について補修を実施しました。
その他の部分については経過を観察させていただきます。

11 和光 管理課 歩道の補修について
前回の回答で様子見になっているが、家の近くの松田さんの家と消火栓の段差、軽自動車だと
けっこうなガッタンなので直してほしい。

検討する（今年度）
現地で段差を確認しています。
段差が著しいこと、道路の全幅に至っていることから早期対応を検討します。

12 恵南
管理課
土木課

道路の舗装化
長年の要望であるが別紙図の箇所を舗装化して欲しい。簡易舗装ではなくしっかりしたものをお
願いしたい。春先は特にひどくので担当の方も一度辺り一帯を散見して欲しい。生活環境改善の
ためぜひ一考下さい。

検討する（来年度以降）

現在、実施している道路の整備は、市街化区域内の未舗装道路約８㎞を対象と
し、路線ごとに優先度を総合的に評価し、計画的に整備を進めているところで
す。要望のありました路線につきましては、市街化調整区域でありますので市街
化区域内の整備完了の目途が立ち次第、道路の整備に必要な雨水排水の状況など
を踏まえ、整備について検討して参ります。それまでの間、通行に支障となるよ
うな穴や段差については随時補修を実施して参ります。

13 恵南 管理課 道路改良
写真のように砕石アスファルトで、その都度対応していただいてますが、段々道路が盛り上がっ
てきています。少し削って頂くか、本格的は無理としてアスファルトで対応できないか

対応済み 予定していた整備を今年度に実施しております。

14 恵南 公園緑地課 あしか公園について

あしか公園については、ブランコの更新予定はありますが、先般の役員会において砂場について
は利用者はほとんどおらず猫のふん、キツネのふんが時々見られることから撤去しても支障がな
いと思われます。以前は白樺の木が植えてありありましたが大きくなりすぎて撤去してもらいま
した。今は数本残っていますが夏場の日中は日陰になるところがありませんので５～１０名程度
が日よけの場所になるようなものがあればと要望がありました。

対応する（来年度以降） 来年度以降、砂場を撤去し、四阿などの整備について検討します。
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生活環境改善要望事項（和光地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

（進捗状況）
生活環境改善要望の回答

15 恵南 農政課 共進会場の門について
以前は、鉄の重い門でしたが、撤去されました。不法投棄、防犯上の観点から門の設置が出来な
いか要望します。

対応しない

以前設置していた鉄製門扉は老朽化のため令和２年度に撤去しております。維持
管理費用軽減のため、現在はチェーン及びダイヤル錠により施錠しております。
不法投棄・防犯対策としては、注意喚起看板や農政課職員の見回り等により対策
しているところでありますので、鉄製門扉によらない不法投棄・防犯対策に努め
ていきたいと考えております。

16 駒場町南 公園緑地課 彫刻広場の整備について
恵庭公園に接続されている彫刻広場（ユカンボシ河畔公園）の整備については、昨年も要望して
おりますが、市民の憩いの場として活用するためには、更に整備が必要であり、特に池への取水
口付近については大雨時に崩壊するおそれもあり、早急な整備が必要である。

対応する（今年度）

ユカンボシ河畔公園内の水草除去作業を実施した上で、公園内の水位調整方法を
見直しました。
また、令和5年度要望の駐車場整備についても実施しました。
今後も老朽化した公園施設の補修・更新等について、継続的に検討してまいりま
す。

17 駒場町南 生活環境課 ＡＥＤ設置について
こまば交流館が令和3年２月にオープンして以来、住民の憩いの場として活用しております。し
かし、近くにＡＥＤを備え付けているところがなく、又高齢者の利用が多いことから救急救命上
ぜひ設置を要望する。

対応しない
こまば交流館は、町内会所有の建物ですので、設置する場合は管理者にて対応願
います。

18 駒場町北
①介護福祉課
②生活環境課

高齢者への交通費助成

高齢者（７５歳以上）の公共交通機関の利用時の交通費の補助を
近年の高齢者による交通事故多発防止のため免許の自主返納が推奨されていますが、返納後は１
２００円のバス、タクシーのチケット１回の配付のみです。通年、毎年使用できる高齢者優遇チ
ケットを配布してはいかがですか（他市の状況なども参考にして）

①対応済み
②検討する（来年度以降）

①介護福祉課では、高齢者の健康増進、介護予防の観点から介護サービスを受け
ていない方へ健康増進券という形で、バスやタクシーなどに利用できる金券交付
している。
②運転免許証を自主返納された方へのエコバス・エコタクの新規利用拡大を目的
とした共通回数券の交付を行っており、今後につきましても、健康増進券の利用
状況や市内公共交通の状況などを把握し、必要に応じ検討して参ります。

19 駒場町北 生活環境課 交差点への注意看板の設置
別紙図の個所に子供飛び出し注意の看板を設置していただきたい。
当交差点付近は、近年幼児が増加し、また新興住宅地が増え車の量、幼児の数も増えたことによ
り交通事故の発生を予防してください。

対応済み 「子供飛び出し注意」看板を設置します。

20 駒場町北 土木課
４ｍ道路の舗装実施につい
て

町内に4m道路が４カ所あり（市道２カ所、市道以外２カ所）別紙図の優先順位のとおり舗装し
て欲しい。

対応する（来年度以降）

優先順位１，２の市道については、本年度、道路整備に必要な測量調査設計を実
施しているところであり。道路の整備については、次年度以降になる見込みす。
また、優先順位３，４の道路については、市道ではありませんので、道路整備予
定はありません（私道）。

21 駒場町北 生活環境課 信号・横断歩道の設置 こまば交流館の近くに横断歩道・信号がないため子供や老人の横断時の安全確保ができない。 対応する（今年度）
R５年度より千歳警察署へ要望しており、今年度も継続して千歳警察署へ要望し
ます。

22 駒場中央 管理課 アスファルト舗装の亀裂

駒場町３丁目の５番地と８番地の間の市道恵庭南１５番線と１６番線間を結ぶ２号線の中央付近
の舗装に幅５ｃｍ深さ１０ｃｍほどの亀裂が入り進行中
付近は小さい子供やお年寄りが多く危険なため早急に補修をお願いします
※過去にも舗装下が大きく空洞化・陥没し補修していただいた部分があり、亀裂から雨水の侵入
により空洞化し陥没の恐れあり。

検討する（来年度以降） 現地確認し、ひび割れの幅が大きいことから早期対応を検討します。
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生活環境改善要望事項（和光地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

（進捗状況）
生活環境改善要望の回答

23 住吉
管理課
土木課

市道の整備について

住吉町１丁目３番地の市道について、4ｍ幅とされていますが、舗装されていないため雑草等に
より4ｍが確保されておらず車両の離合ができない状態であるとともに、私有地との境界が不明
確な箇所があり、他の車両が私有地を侵して通行することがあったため、以下の整備を要望しま
す。
○道路を舗装して４ｍの幅を確実に確保していただきたい。
○舗装が困難な場合でも道路幅の防草処置と道路の境界を明確にするための民地石等の処置をお
願いしたい。

検討する（来年度以降）

現在、実施している道路の整備は、市街化区域内の未舗装道路約８㎞を対象と
し、路線ごとに優先度を総合的に評価し、計画的に整備を進めているところであ
りますので、今しばらくお待ち願います。それまでの間、路面に穴や段差が生じ
た場合は、随時補修して参ります。また、民地石等の設置は、道路整備時でなけ
れば、適切な設置が困難であるため、道路整備時に合わせて実施いたします。

24 住吉 管理課
市道（郵便局裏）の整備に
ついて

住吉町２丁目６番付近　郵便局裏通りにおいて、車がバウンドし、自宅にいても驚きます。至急
対応お願いします。
※市役所に電話しましたが、町内会に申し出るようにとのことでしたので宜しくお願いします。

対応済み
簡易な補修を実施しました。
道路の全幅に至っていること、大型車両の走り抜けが多いことから次年度の対応
として準備させていただきます。

25 住吉 下水道課
歩道　マンホール周りアス
ファルト舗装について

住吉町４丁目３番１２号前のマンホール周りの歩道アスファルトにひび割れや穴が出来て段差が
生じています。
バス停の前でもあり、車いすやベビーカー利用者などに支障をきたしていることから、段差を解
消して頂きたい。

対応済み 補修を実施しました。

26 住吉 管理課 排水溝のつまりについて
住吉町4～5～12に接する西側道路の排水溝ですが、降水量が多くなると詰まって水があふれて
きます。土砂又は落ち葉等によるものと思われますが、清掃をお願いします。

対応済み 排水口（雨水桝）内の清掃を行いました。

27 住吉 管財・契約課
えにあす駐車場の車両出入
口の安全表示について

駐車場の中を右回りに走行し西側出口から出る車の中に一時停止しないで道路に出て来る車があ
ります。歩行者が安全に歩けるよう、はっきりとした標示等をお願いしたい。

検討する（今年度）

えにあすの施設管理会社に依頼したところ、西側出入口は、えにあす開設当初は
存在していませんでしたが、施設の一部を借りている店舗業者の要望（運搬車搬
入のため）により出入口を設置した経緯から、一時停止の白線表示については店
舗業者が設置したものになります。店舗業者により白線の引き直しを検討中との
回答を得ました。実施日は未定。

28 相生町 管理課
道路にはみ出す庭木の枝の
伐採について

相生町４丁目２番１３号の住宅の庭木の枝が、道路にはみ出し交差点での確認が「歩行者・車の
運転手」共にしづらい為、交通事故の可能性が充分有り即急に庭木の枝の伐採をお願いします。

対応済み 住宅の所有者に改善を呼びかけています。

29 相生町 生活環境課
防犯灯（木柱）の補修につ
いて（２カ所）

恵庭東２１番線及び恵庭東１７号線（付近）の防犯灯（木柱）が傾斜している為、転倒の恐れが
有るので補修をお願いします。

対応する（今年度）
木柱については、倒壊の恐れが高いものから随時更新することとしており、傾き
の大きい東17号線の木柱については今年度対応いたします。

30 緑町 生活環境課 信号機の設置について グリーベルトからえにあす間に信号機を設置して欲しい。（平成３０年から継続） 対応する（今年度）
平成３０年度より千歳警察署へ要望しており、今年度も継続して千歳警察署へ要
望します。
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生活環境改善要望事項（和光地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

（進捗状況）
生活環境改善要望の回答

31 緑町 生活環境課 回覧板のデジタル化 町内会の紙の回覧板をデジタル化してほしい。（令和５年から継続） 検討する（来年度以降）
紙の回覧板のデジタル化については、現在、町内会活性化事業補助金を活用して
デジタル化を進めている町内会もありますので、当該デジタル化の動向を注視
し、回覧板のデジタル化に向け検討して参ります。

32 緑町 廃棄物管理課 資源回収奨励金の増額
資源回収奨励金が３円になってから１０年以上経過しており、また、年々買取価格が下落してい
ることから集団資源回収の事業継続が困難になってきているため。（新規）

対応する（来年度以降）
来年度から奨励金の単価を現行の３円から４円へ改定するため、現在予算要求中
であります。

33 緑町 生活環境課
回覧板に入っている地域安
全ニュースを読みやすくし
てほしい。

高齢者が読むには文字数が多く、コピーが汚いため読みずらい、また回覧板なので次の人に回す
ため情報は簡潔にお願いします。

対応する（来年度以降）

地域安全ニュースは、千歳警察署管内で発生している地域の安全に関わる事件や
頻発している詐欺被害の情報等について、皆様方に犯罪の手口を知っていただ
き、被害を未然に防ぐ手助けとなるよう千歳警察署が作成し回覧しております。
簡潔にすると情報が伝わり難い側面もあるため、読みやすい工夫や回覧のあり方
について検討して参ります。

34 緑町
①公園緑地課

②管財・契約課
公園の樹木について

すみれ公園の樹木に毎年すずめが巣をつくるため洗濯物を干すことができません。剪定等の対応
をお願いします。（新規）

①対応済み
②検討する（今年度）

①R6.7公園樹の剪定を実施しました。
②えにあすの施設管理会社に依頼したところ、すずめの巣については、樹木より
も樹木に近接している建物の庇に巣を作られることから、まずは庇の天井の隙間
を埋める対策を施設所有業者にて実施予定との回答を得ました。実施日は未定と
なっています。

35 緑町 公園緑地課 公園の看板設置について
すみれ公園がリニューアルされ、たくさんの子ども達が遊んでいます。中には急に道路に飛び出
す子どももいることから公園周りに「子ども飛び出し注意」等の啓発看板の設置をお願いしま
す。

対応する（今年度） R6.8注意喚起看板を設置しました。
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生活環境改善要望事項（恵庭地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

(進捗状況)
生活環境改善要望の回答

1 黄金北 管理課 道路排水
黄金北3丁目１５番と１６番の間の道路が２月～３月の融雪時に道路上に水たまりが多数発生す
るので道路排水を浴してほしい。

対応済み

融雪時の水溜まりについては、排水先の凍結が原因となる場合がありま
す。
春先で水たまりがひどい場合には、市へご連絡いただければ、現地確認し
解消可能なものはすぐに対応致します。

2 黄金北 公園緑地課 公園の樹木について
道路ぶちの緑地帯に雑草が生えないよう町内会で除草剤をまいているが、秋にはこの大木の枯葉
が多く、緑地帯を清掃するのが大変なので伐採して欲しい。

対応済み R6.5公園樹の強剪定を実施しました。

3 黄金中央 管理課
用水路道路の補修及び白線
引き直しについて

黄金中央と黄金北町の境界を通る、用水路道路は、ほぼ中央線及び路側帯の白線は確認できず、
更に、所々、路面に穴が空いており、補修が必要であると思います。

対応済み
白線について、一部引き直しを実施しました。
路面の穴についても、補修を行いました。
今後も継続的に補修を行います。

4 黄金中央
①管理課

②生活環境課
一時停止ラインの引き直し
及び優先道路標示について

①黄金ふるさと公園と黄金中央４丁目沿いの道路東西の一時停止の白線が剝がれており引き直し
が必要です。
②黄金中４丁目５番地と６番地の交差点は、優先道路が不明確であるため、道路標識を要望しま
す。

対応済み

①東側については白線の引き直しを管理者（警察署・公安委員会）に依頼
します。西側については元より一時停止となっていないため、合わせて要
望を提出します。
②道路標識について、千歳警察書へ要望します。

5 黄金中央 生活環境課 一時停止標識設置要望
現状：路面に停止線（点線）があるのみ（黄金中央２丁目６－８付近交差点）
特に夜間や積雪時は、停止線が見えない状態です。夏の日でも、一時停止しない車が見受けられ
大変危険ですので事故が起きる前に、早急に一時停止標識の設置を要望します。

対応する（今年度） 一時停止標識について、千歳警察書へ要望します。

6 黄金中央
①生活環境課

②管理課
街灯及び安全ミラーの設置
について

①の道路は、駅への通り道、通学路のため、利用者が多いが、街灯がないことで夜になると、暗
くて危ない。事故防止のために街灯の設置を要望します。
②の交差点は、交通量・通行者が多いが、①の道路から侵入する場合、③の方向から来る車両・
歩行者とも死角となる。特に冬場は積雪もあり危険です。事故防止のため、②の交差点に安全ミ
ラーの設置を要望します。

①検討する（来年度以
降）
②対応しない

①防犯灯の設置については、毎年度町内会より設置要望を受け、現地確認
のうえ、設置しております。令和７年度については３月頃に要望のとりま
とめを行いますので、当該設置要望箇所として把握しておりますが、改め
て３月頃行う取りまとめの際に要望願います。
②交差点について、車両を確認するのに必要な視距が確保されているもの
と判断し、ミラーの設置は行いません。一方で、除雪等の積雪による視界
不良については、注意箇所として除雪業者へ共有いたします。

7 黄金中央 管理課 道路補修について
戸磯黄金通りと団地中央通りの交差点内（黄金中央２丁目１０付近こ線橋下）の路面はいたると
ころに穴が空いており、交通量も多いところから、更に大きくなってきているので、早急に補修
が必要である。

対応済み
危険性のある穴について補修を実施しています。
次年度以降、市内の各路線の健全度を加味して順次再整備してまいりま
す。

-10-



生活環境改善要望事項（恵庭地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

(進捗状況)
生活環境改善要望の回答

8 黄金中央 管理課 道路補修について 文教大学前（黄金中央４丁目）付近の道路は、所々、穴が空き、補修が必要である。 対応済み
危険性のある穴について補修を実施しています。
次年度以降、市内の各路線の健全度を加味して順次再整備してまいりま
す。

9 黄金中央 管理課
学園通り・団地通りの交差
点の一時停止白線について

ふるさと公園と黄金中央４丁目間の公園沿いの車道並びにその延長線の団中央地通交差点の車道
は交通量が多いこともあり一時停止白線がほぼ消えています。信号の無い交差点で、信号をさけ
て通行しようとする車両が多いためでもあり、通勤通学で道路を横断する人も多いところです。
事故が起きてからでは遅すぎますので、常に白線状態で確認し一時停止白線が消える前に、引き
直しが必要です。

対応済み 白線の引き直しを管理者（警察署・公安委員会）に依頼します。

10 黄金中央 管理課 歩道の改修について

学園通り「ふるさと公園」側の歩道で、舗装部分の損傷が数カ所に上がっています。アスファル
ト舗装等による改修を検討して頂きたい。また、①恵庭駅から文教大学へ向かう最初の信号のあ
る交差点で「ふるさと公園側」へ渡った歩道の地盤が沈下しており、雨の日に水溜まりになる箇
所がある。②～⑧は、歩道の舗装損傷部分

検討する（今年度）

現地の路面状況を確認しました。
①について、点字ブロックにも影響があることから早期の補修を検討しま
す。
②～⑧について、現況においては経過を観察させていただき、路面状況が
悪化する場合には都度補修してまいります。

11 黄金中央
①管理課
②管理課

③下水道課

道路及びマンホールの安全
及び交通安全対策について

①近傍に工場があり、凹凸があるため、大型車両が通るたびに振動が激しい。
②特に冬期間に於いては、圧接路面との段差発生のため、更に振動が激しい。
③マンホールの蓋に、断熱蓋の増設を要望します。

①検討する（今年度以
降）
②その他
③対応する（今年度）

①振動の原因となる段差について、順次補修を検討します。
②積雪の状況を鑑みて、可能な範囲で段差軽減を検討します。
③汚水マンホール蓋に断熱蓋を設置します。

12 黄金中央 管理課 歩道の舗装について

ＪＲ恵庭駅から文教大学までの歩道の舗装が平らになっていなく素材が均一でないため、駅を背
にして、ふるさと公園を過ぎたあたりから、盛り上がっているところが多く足も痛めている。四
角くアスファルトに何か混ぜたようなものが、周りよりも盛り上がって埋め込まれたようになっ
ている。夜とか危ないので平らにして欲しい。何故、異素材の舗装なのか分からないが、以前、
市役所に連絡したことがありますが、まったく取り合ってもらえなかった。普通の舗装を要望し
ます。

検討する（来年度以降）
現地の路面状況を確認しました。
No.10の要望と同様に路面状況を観察し、補修を検討してまいります。
また補修するにあたっては、材質についても併せて検討します。

13 黄金中央 生活環境課
信号機もしくは横断歩道の
設置について

黄金中央３丁目５番地・８番地の交差点は、信号、横断歩道がありませんが、小・中学校の登下
校時は、通学路として横断しています。交通量も比較的多いため、危険を感じることもあり、子
どもたちの安全を考え、押しボタン式の信号機もしくは、横断歩道の新設を要望します。

対応する（今年度）
押しボタン式信号機または横断歩道の新設について、千歳警察書へ要望し
ます。

14 黄金中央 生活環境課
手押しボタン付き信号機の
設置希望

戸磯黄金通で黄金南２丁目１０－１２付近（ローソン前）交差点付近は、ローソン側への人の横
断が多く事故になりかねないので、手押しボタン付き信号機の設置を希望します。町内会地区以
外の場所ではあるが同趣旨の要望が過去に上がっている。

対応する（今年度） 押しボタン式信号機の新設について、千歳警察書へ要望します。

15 黄金中央 公園緑地課 落葉樹による落葉被害

昨今、年に２回ほど、グリーンベルトもしくは、いくみ公園内の樹木による落葉が、風に流れ、
自宅車庫に集まってしまい困っています。以前、市役所へ相談しましたが、ボランティア用袋を
渡されるだけで、落葉の清掃に時間と労力がかかっております。可能であれば、大型の吸引機を
購入いただき、貸出しを要望します。

対応する（今年度）

第２幹線用水路緑地の樹木からの落ち葉が多いのではないかと推測されま
すことから、数年かけて同緑地の樹木の剪定および伐採を実施します。
令和6年度は、国道36号から黄金中島通までの区間を実施します。
なお、令和7年度以降、黄金中島通からＪＲ千歳線までの区間についても
順次実施する予定です。
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生活環境改善要望事項（恵庭地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

(進捗状況)
生活環境改善要望の回答

16 黄金中央 公園緑地課
公衆トイレ利用時間の表示
について

ふるさと公園の公衆トイレが新しくなりましたが、利用時間帯や夜間施錠などの標記が（説明）
建物に一切ありません。・利用時間8：00～19：00　夜間は施錠など利用者が分かり易い表示
を要望します。

対応する（今年度） R6.7案内看板を新設しました。

17 黄金中央 生活環境課
駐輪場の鉄枠の増加につい
て

恵庭駅南側（黄金南側）の駐輪場は現在、駐輪する場所は広くありますが、自転車を止める鉄枠
が少なく、８時半以降、鉄枠のある場所に駐輪できない状態であるため、鉄枠の増設を要望しま
す。（放置自転車があり置く場所がなくなっている）

検討する（来年度以降）

　長期放置自転車対策については、年に2回程度、一斉調査を行ったうえ
で撤去を行い、駐輪場の駐輪スペースの確保に務めているところです。
　恵庭駅東口駐輪場（千歳側）は433台の収容台数を設けております
が、駐輪状況を確認したうえで必要に応じて駐輪ラックを新設すしたいと
考えております。

18 黄金中央 脱炭素推進課
アイドリングストップの励
行について

ＪＲ恵庭駅から文教大学正門前の道路は基本的に駐車禁止のようですが、長時間停車中にアイド
リングをし続けるのは問題と感じます。３時間以上停車される方もいます。エンジンを止めてい
る方は、それなりに配慮をされていると感じますが、エンジンをかけ排気ガスを出し続ける方も
少なくありません。周辺アパート住人への訪問等の為に路上駐車し、駐車違反切符を切られない
為にエンジンをかけっぱなしにしておられるだと推察します。近隣住民に排気ガスによる、肺・
呼吸疾患を引き起こす可能性があり、また、温暖化による集中豪雨・災害を招く要因にもなりま
す。市・道も二酸化炭素排出量を減じられる場合には、出来るだけ減じるよう推奨していると思
われますのでアイドリングストップなどの注意書きを数カ所でも掲げることが出来るのであれば
お願いします。

検討する（今年度）
アイドリングストップについては、全市的に環境保全の観点からも必要で
あることから、周知方法について検討を行います。

19 黄金中央 廃棄物管理課
ポイ捨て常習者への対応に
ついて

警察はポイ捨てごみの取締りについて現行犯以外は、管轄する自治体や行政機関からの要請がな
ければ対応しないと聞いています。市は過去、警察に取締り等の要請をしたことがあるのでしょ
うか。ポイ捨て者は、人が見ていなければ、叱られることも罰を受けることも絶対にないと思っ
ています。市は「ポイ捨て禁止」の看板を設置していますが、効果的手段とは思えません。
◎別紙に常習的にポイ捨てされている箇所のごみの写真を掲載します。戸磯の工業団地は８８歳
になる方が芝桜を植え、ポイ捨てごみを拾って工業団地の環境美観に尽力されています。市もポ
イ捨てごみの除去などされていると思いますが、防止対策は一向に取られているとは思えませ
ん。
◎対策として①防犯カメラの設置　②ＱＲコードでポイ捨者情報を広くよせてもらう制度を作っ
てほしい。（有効な情報収集と電話対応を減らす）③ＱＲコードで情報を呼び掛ける看板を設置
する。（抑止効果）一罰百戒を実施しなければ成らない状況にあると考えます。

対応済み

悪質な不法投棄については、警察へ通報するとともに周辺の巡回要請を
行っています。
また、ポイ捨て対策にかかるご要望について、
①については、今年度、頻繁に不法投棄やポイ捨てが発生する場所に監視
カメラを設置しました。なお、写真に掲載されている戸磯のテクノパーク
工業団地の該当場所についても監視カメラを設置しております。
②および③については、他の対策も含め今後の実施について慎重に検討さ
せていただきます。

20 白樺南 生活環境課
白樺線三叉路に一時停止標
識の設置について

白樺線及び取付道が６年程前に舗装となり市道に認定されてから、車両及び児童の通学路として
利用が多くなり、スピードを出す車の往来が増加している。一昨年、車両が町内会市道から出る
際、車両同士の接触事故が生起している。一時停止標識の設置を早急に要望する。

対応する（今年度）
R3年度より千歳警察署へ要望しており、今年度も継続して千歳警察署へ
要望します。

21 白樺南
管理課
土木課

白樺線の道路舗装について
白樺線及び取付道が６年程前に舗装となり市道に認定されてから、車両及び児童の通学路として
利用が多くなっている。市は令和６年度以降の整備を計画しているが、残された約200ｍの舗
装について強く要望する。

検討する（来年度以降）

現在、実施している道路の整備は、市街化区域内の未舗装道路約８㎞を対
象とし、路線ごとに優先度を総合的に評価し、計画的に整備を進めている
ところです。要望のありました路線につきましては、市街化調整区域であ
りますので市街化区域内の整備完了の目途が立ち次第、道路の整備に必要
な雨水排水の状況などを踏まえ、整備について検討して参ります。それま
での間、通行に支障となるような穴や段差については随時補修を実施して
参ります。
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生活環境改善要望事項（恵庭地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

(進捗状況)
生活環境改善要望の回答

22 白樺南 管理課
白樺線から進入後の四叉路
の道路反射鏡の移設及び増
設について

白樺線及び取付道が６年程前に舗装となり市道に認定されてから、車両の往来及び児童の通学路
として利用が多くなった。また、白樺線から現在設置している道路反射鏡は、死角で有り機能し
ない状況であり、特に一昨年度の大雪で４叉路に雪が高く積まれ、見通しが悪い状況で接触事故
が懸念される。
　市は、令和４年度の雪の状況を確認して検討するとしているが、道路反射鏡の移設及び増設を
要望する。

検討する（今年度）
現在のミラーが機能していないと指摘があることから、町内会と協議して
移設による改善が可能か検討します。

23 白樺南 農政課
白樺南町内会の漁川第２幹
線用水路のパイプライン化
について

白樺南町内会には、住宅街を通り恵庭公園に向かって農業用水が流れる漁川第２幹線用水路があ
ります。本用水路は、平成９年頃に改修され大部分がパイプライン化されましたが、用水路上流
部約290mが開水路として現存しております。
要望内容漁川第２幹線用水路には、毎秒２.０ｔ以上の大量の水が流れており、高齢者や子ども等
の水路への転落事故や車両転落事故などの発生が考えられ、大変危険な場所であると感じており
ます。現に、令和２年６月に７０代の女性が足を滑らせ誤ってパイプライン化された用水路に転
落し、脊髄を強打し現在も施設に入りリハビリ生活を余儀なくされております。これが開水路で
有ったならば、更に重大な事故に繋がったものと考えられます。
更に、安全柵は設置されており、安全性は確保されていると考えますが、経年劣化や自然環境に
よる変形などが見受けられますので、施設管理者によるこまめな点検と補修が必要と感じており
ます。
以上の理由から、本市に於きましては、地域住民にとってより安全・安心な環境とするため、用
水路上流部の開水路約290mをパイプライン化することを推進して頂きたく要望致します。

その他

施設管理者の恵庭土地改良区へ要望内容を伝え、以下の回答でありまし
た。

①開水路の安全柵については、通水前に点検を行っており、通水中も用水
路の除塵作業に併せて、定期的に施設の破損確認を実施しておりますの
で、引き続き施設の保全に努めて参ります。

②パイプライン化については、恵庭土地改良区にて障害防止対策事業で施
設の更新を推進しているところですが、現在実施している頭首工改修工事
が完了した後に実施する計画としていることから、令和10年度以降の実
施となる見込みとなっています。

24 白樺北
管理課
土木課

道路の舗装 白樺町８番地南側及び西側の道路が未舗装の為、舗装を要望します。他番は舗装済 対応する（来年度以降）

現在、実施している道路の整備は、市街化区域内の未舗装道路約８㎞を対
象とし、路線ごとに優先度を総合的に評価し、計画的に整備を進めている
ところであります。当該道路整備においては、用地処理が必要なことか
ら、全線の整備は難しく、一部区間は簡易舗装となりますが、次年度以降
整備について検討いたします。
なお、白樺町2丁目７番地の西側、南側の道路は市道ではありませんので
道路の整備予定はありません（私道）。

25 白樺北 教育施設課 桜町会館の炊事施設の拡充
町内会行事（夏祭り・子供会・敬老会等）で利用しているが、炊事施設がないため南町内会の会
館を利用している。桜町会館内に炊事施設が出来れば利便性が向上する。桜町会館は災害時の２
次避難所に指定されているので避難者の給食にも対応出来る。

対応しない

地区会館つきましては、一部の地区会館を除き炊事設備は設けられておら
ず、これらに対し今後炊事設備を設ける計画はございません。
　災害時に炊事が必要な際には、防災備蓄品を用意しておりますので、こ
れを使用することができます。

26 白樺北 公園緑地課 漁川の生き物の説明板更新
漁川水辺の楽校の駐車場にある漁川の生き物（魚）の説明板が経年変化で写真も文字も見えにく
くなっているので更新していただきたい。

対応済み R6.6案内看板を更新しました。

27 白樺北 事業調整課 漁川遊歩道の南側に延長を
現在、漁川川岸（右岸）の遊歩道はむつみ公園の近くで終端となっており（白樺町１丁目１３
番）遊歩道を南町内会側（白樺町１丁目１８番）位まで延ばして駅前通りと周回出来るようお願
いしたい。

その他 河川管理者である札幌開発建設部と協議を行います。
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生活環境改善要望事項（恵庭地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

(進捗状況)
生活環境改善要望の回答

28 白樺北 生活環境課
町内会館維持費の補助につ
いて

現在の白樺北町内会の会館（集会所）は白樺１丁目の６区内の個人の土地を借用してプレハブ施
設を建てて利用している。プレハブ内は８～１０名程度が一杯で主に四役会・各部の会議、少人
数の催しに利用している。電気のみで水道、トイレ、炊事所等はなく借地の為大きな施設、イン
フラ改修もできないのでせめて土地代の補助は望めないか？

対応しない

町内会の活動場所に関する支援については、建物の借上げ、整備等のほか
貸館の利用料補填などの制度を設けている一方、地代に関しては補助制度
がありません。白樺町にあっては、地域集会施設である白樺会館のほか、
周辺には桜町会館もありますので、既存施設をご利用いただくなどにより
ご対応願います。

29 泉町 管理課 歩道の形状について
泉町１１８番地周辺の歩道形状が高さがある事、車の出入工事により波打っている事、歩道の幅
が狭すぎる事、奥には視覚障碍者の方も在住されており歩行に危険、バリアフリー工事を早急に
行っていただきたい。

検討する（来年度以降）

市内に視覚障害のほか、身体障害を抱える方がいらっしゃることは承知し
ております。
該当の歩道を含め、道路補修等をする場合には形状に留意して施工するよ
うに致します。

30 泉町 管理課 道路タイルの変形
①タイルが沈んできている。②タイルの変形　③電柱及び下水マスの沈下（特に電柱の支えてい
る地盤沈下が見られ不安の状況にある）

検討する（今年度）

①、②タイルの劣化につきまして、現状においては経過を観察させていた
だきます。今後、悪化が進む場合には補修を検討します。
③電柱周りの沈下については管理会社（北海道電力）へ確認を依頼しま
す。また、下水ます（雨水桝）周りについて、順次補修を検討します。

31 泉町 管理課 トラフの蓋について

別紙図の道路の側溝が整備時には鉄板にて蓋をしてあったが、経年のうち鉄板は無くなったり、
湾曲し納まりが悪く車両の出入時には大きな音がし安静を障げるようになった。また、軒先の住
民によりトラフを加工したりゴム板を使ったら統一が見られない。下駄を履かせたコンクリート
の蓋が良いのではないか？

検討する（来年度以降）
トラフのうち、蓋については個人の管理となっております。
今後、市で整備する予定がありますが、他地区と合わせて順次改善してい
きます。

32 泉町 管理課 歩道のインターロッキング
市道恵庭線（旧旧国道）の歩道のインターロッキングのレンガが崩れてボロボロになっており、
所どころ砂利道のようになっている部分もある。歩きにくさもあるが見た目にも良くないため、
状態が進行する前に何らかの対応を講じていただきたい。

検討する（来年度以降）
レンガに劣化が見られることを確認しております。
現状においては、緊急で対応が必要とは考えておらず、経過を観察させて
いただきますが、危険な箇所より補修を行います。

33 泉町 管理課 歩道の隆起について
桜町公園と泉町の境界の道路（市道恵庭西２９号線）の歩道のセンターが馬の背のように盛り上
がってヒビが入っている状態であり、歩きにくい上に冬場は滑って危険であるため、改善してほ
しい。

検討する（今年度）
現地確認し、盛り上がりとひび割れを確認しました。
損傷が激しいことから、早期補修を検討します。

34 桜町 公園緑地課 さくら公園遊具の修理
さくら公園の遊具が数年壊れたままになってます。周辺に新規住宅が増え小学生も増えてますの
で安心して遊べる遊具が望まれてます。修理と更新よろしくお願いします。

対応する（来年度以降）

令和7年度の公園施設長寿命化改修事業にて、下記遊具を更新予定です。
・３間低鉄棒
・スプリング遊具（ウマ・ウサギ）
・砂場

35 桜町 土木課 道路舗装工事
桜町２丁目３－１付近の道路が簡易舗装のままです。表面の凹凸もあり歩行しずらいので正規の
舗装にしていただきたい。

対応する（今年度）
現在、実施している道路の整備は、市街化区域内の未舗装道路約８㎞を対
象とし、路線ごとに優先度を総合的に評価し、計画的に整備を進めている
ところであります。当該道路の整備は、本年度実施しております。
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生活環境改善要望事項（恵庭地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

(進捗状況)
生活環境改善要望の回答

36 漁町 公園緑地課
川沿公園の外周手すりにつ
いて

毎年、除排雪の際公園の角地へ雪を押し上げるため、手すりが壊れる。他の公園のように大きな
石に変えた方がいいのではないか。

対応する（来年度以降）

令和10年度に予定されているかわぞえ公園の再整備に向けて、検討して
まいります。
※街区公園再整備計画　令和９年度：かわぞえ公園再整備実施設計、令和
10年度：かわぞえ公園再整備工事
なお、街区公園の再整備までは、チェーン等で応急的な補修とさせていた
だきます。

37 本新町 管理課・土木課 道路補修について

新町５７番～６２番地の区間は、過去に舗装済みであるが、年月の経過に伴いかなり損傷を受け
ており、舗装面は陥没が目立ち車の通行に衝撃を感じる状況です。また、路肩はアスファルトが
剥がれ、雨が降るとぐちゃぐちゃになる状況です。この区間、舗装のやり直しをするか、修理が
可能であれば修理して現況を改善していただきたく要望します。

検討する（来年度以降）

現在、実施している道路の整備は、市街化区域内の未舗装道路約８㎞を対
象とし、路線ごとに優先度を総合的に評価し、計画的に整備を進めている
ところであります。当該道路整備においては、今しばらくお待ちいただく
ようお願いいたします。それまでの間、路面に穴や段差が生じた場合は、
随時補修して参ります。

38 本新町
管理課
土木課

道路補修について
本町６９番地の前の道路については、簡易舗装で整備されていますが、傷みが激しいので補修を
お願いします。

検討する（来年度以降）

現在、実施している道路の整備は、市街化区域内の未舗装道路約８㎞を対
象とし、路線ごとに優先度を総合的に評価し、計画的に整備を進めている
ところであります。当該道路整備においては、今しばらくお待ちいただく
ようお願いいたします。それまでの間、路面に穴や段差が生じた場合は、
随時補修して参ります。
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生活環境改善要望事項（柏地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

(進捗状況)
生活環境改善要望の回答

1 大町 生活環境課 ごみ屋敷に関して 大町４丁目４－１０のごみ屋敷問題の改善を継続して要望します。 対応済み

　当該空家については、顧問弁護士と協議を行い、当該所有者の財産権な
どを考慮したうえで、家屋の緊急保全、敷地に存在する残置物の処分、敷
地境界から越境した雑木の伐採に係る行政代執行を実施いたしました。
　周辺の生活環境への影響等を考慮し、引き続き当該空家の状況を注視し
てまいります。

2 大町 公園緑地課 公園の樹木について
もいざり公園西側の樹木が歩道側に伸びて来ている。柏学童クラブの通路で冬期間、降雪時に枝
に雪が堆積し落雪する事があり注意が必要なので剪定してほしい。

対応済み R6.7公園樹の剪定を実施しました。

3 牧場 管理課
道道のガードレールについ
て

牧場１１８番地付近の道道に面したガードレールが雪害等により大きく変形している。付近の景
観上好ましくないと思われることから修理、修復を希望する。

対応済み 管理者である北海道に対応を依頼しました。

4 幸町 公園緑地課 けいほく公園にトイレ設置
町内外からの使用も多く、子供達から高齢者まで多数要望があります。令和５年度の回答の実施
をお願いします。

検討する（来年度以降）

令和９年度に予定されているけいほく公園の再整備に向けて、周辺公園に
おけるトイレの設置状況や整備の必要性なども含め検討します。
※街区公園再整備計画　令和８年度：けいほく公園再整備実施設計、令和
９年度：けいほく公園再整備工事

5 幸町
管理課
土木課

道路の舗装
町内１丁目・２丁目・３丁目の一部簡易舗装を完全舗装にしてほしい。現状１丁目はＲ６に郷土
資料館（２カ月）含む、２・３丁目　Ｒ９にと回答されていますが？

対応する（今年度）

幸町１丁目について、一部区間（要望書の添付資料のピンク色区間）は本
年度実施しております。1丁目のその他の区間は、道路用地幅が狭小であ
り、整備に検討を要すため、整備時期は未定です。
幸町２丁目について、2丁目17、18と3丁目９、10に面した市道は次年
度以降整備する予定です。2丁目のその他は市道ではないため、道路整備
予定はありません。

6 幸町
①管理課

②生活環境課
③生活環境課

交差点に標識・ラインを

①恵望園通りは非常に交通量が多く、交差点が多い。特に昨年、標識の無い交差点で事故が多発
する。何も無い交差点に止まれの標識及びラインを引いてほしい。
②出来れば30ｋｍ規制の看板を増やしてほしい。
③また、一部標識が薄れ見えない標識を修繕か交換をお願いしたい。

対応済み

①管理者（警察署・公安委員会）へ要望書を提出します。
②交通安全注意喚起看板を新たに設置いたしました。30ｋｍ規制及び止
まれの規制標識については、千歳警察署へ要望いたします。
③幸町３丁目6-1及び幸町２丁目13-1に設置されている「止まれ」の標
識は札幌方面千歳警察署に交換を要望し、対応済み。

7 幸町
管理課

生活環境課
交差点に標識・ラインを 町内で事故・多発箇所の為 対応済み

管理者（警察署・公安委員会）へ要望書を提出します。
なお、新たに「事故多発注意」看板を設置しました。

8 柏木 管理課 道路の補修
香華殿と柏木中央会館の間の道路で凹凸が激しく、特に雨天時には老人会の集まり等に支障をき
たしている。

対応する（来年度以降） 補修を行います。
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生活環境改善要望事項（柏地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

(進捗状況)
生活環境改善要望の回答

9 柏木 管理課 道路の補修
行政道の吉谷宅前付近に約10ｍの深い亀裂があり車両の通行に支障をきたしている。このまま
放置すると更に悪くなるため早期の修繕をよろしくお願いします。

検討する（来年度以降）

現地にて、車線方向のひび割れを確認しました。
現状においては経過を観察させていただきます。
今後、舗装の剥離など悪化が見られる場合は市へご連絡いただけますと幸
いです。

10 柏木 管理課 道路の補修 北部隊西側の道路の路面が戦車道路までの間、凹凸が激しく車両の通行に支障をきたしている。 対応済み 補修を行いました。

11 柏木 管理課 歩道の補修
北部隊前、香華殿千歳側の歩道３カ所にアスファルトが剥がれ小石が散乱しており歩行者・ベ
ビーカー利用者に不便をかけている。

対応済み 補修を行いました。

12 柏木 管理課
横断歩道マークが消えてい
る

北部隊前の道路に設置されている横断歩道のマークが昨年に続き消えており整備されていない。
西側の横断歩道のマークは昨年整備されたが同時に要望したにも拘わらず整備されていないのは
何故か？通学路になっているので早期の整備を要望します。

対応済み
現地の対応状況を確認しました。
該当マークの管理者（警察署・公安委員会）へ対応を依頼します。

13 柏木 管理課
道路上排水口横の穴につい
て

ガーデンプレス前の道路上の排水口横に穴があり車が通るたびに大きな音がし雨が降れば穴が大
きくなっていきますので早期の修繕をお願いします。

対応済み 補修を行いました。

14 柏木 土木課 道路の補修
道路上に５カ所のアスファルトのはがれがある。現在、西側部分の工事が行われていますが東側
部分は工事区間に入っていませんので要望を上げました。

対応する（今年度） 今年度の予定路線であるため、工事を行っています。

15 柏木 管理課 マンホール周りに穴 福屋物産北側の道路上、マンホール周りに穴ができているので早期の修繕を要望します。 対応済み 補修を行いました。

16 柏木 管理課 排水口横に穴
排水口横に穴があり車が通ると大きな音がし雨が降れば穴が大きくなっていきますので早期の修
繕をお願いします。

対応済み 補修を行いました。
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生活環境改善要望事項（柏地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

(進捗状況)
生活環境改善要望の回答

17 柏木 管理課 道路の補修
吉原さん宅南側の道路上に穴２つ。毎年のように修繕されていますが、今年も修繕箇所以外に穴
があきました。早期の修繕をお願いします。

対応する（今年度）

現地にて、ひび割れを確認しました。
危険な部分について応急的に補修を行います。
全体的なひび割れについて、現状においては経過を観察させていただき、
緊急で対応が必要な穴が発生した場合には都度補修を行います。

18 柏木 管理課 マンホール周りに穴
駒沢宅前の道路上マンホール周りに穴があいております。通行する車両の数も多く穴がドンドン
大きくなりますので早期の修繕をお願いします。

対応済み 補修を行いました。
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生活環境改善要望事項（若草地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

(進捗状況)
生活環境改善要望の回答

1 有明 管理課 道路の舗装について

有明町６丁目１番と６番の間の道路には雨水桝が２か所（左右に１か所）しか無く一度雨が降る
と、道路より下がっている所にいつも水が溜まる状況である。排水溝もないため、溜まったまま
になっており、道路の凹凸もあり通行しづらい。前回も提出している場所であり、一度現地を確
保し状況を見てほしい。特に雨上がりに確認してほしい。

検討する（来年度以降）
路面状況を確認しました。
路線全体での補修が望ましく、次年度以降の補修に向けて検討してまいり
ます。

2 柏陽町西 管理課 住宅地内の道路補修
柏木中央４２号線、マックスバリュ側のマンホール外周部の損傷、路面沈下及びひび割れによる
排水機能低下（７区と８区の四差路）

対応済み 今年度の補修工事で補修を行いました。

3 柏陽町西 生活環境課 手押し式信号機の新設

柏陽町３丁目地区は平成２１年頃から住宅地化で１５０棟が新築され、また、令和元年には旧恵
庭南高校宿舎跡地に２５棟が新築され、町内地区は６６７世帯が生活する地域になりました。一
方で生活環境面は、イトーヨーカ堂の閉店に伴い近傍の大型商業施設であるマックスバリュー等
「柏木中通りを横断」しての買い物頻度が増加しているほか、３丁目７・８・１６区内には公園
や緑地施設がないため、子供達は「きぼう公園」で遊ぶために柏木郵便局又はコスモ石油側の信
号機がある交差点まで行って横断している状況であるため、柏木中通りと柏木中央４２号線交差
点に手押し式信号機を設置してほしい。（前年度に同じ継続要望）

対応する（今年度）
R3年度より千歳警察署へ要望しており、今年度も継続して千歳警察署へ
要望します。

4 柏陽町西 管理課 Ｕ字側溝部の清掃
玉造KK右側道路２カ所で雨水の排水機能はＵ字側溝であるが上蓋が設置されてないため枯れ葉
やポイ捨てごみなどで排水機能が低下、また、施設帯部は雑草も生えている。

検討する（来年度以降） 排水状況と道路への支障状況を見ながら清掃を行います。

5 柏陽町西 管理課
Ｕ字側溝から雨水排水管方
式への改良（４区・５区地
域内）

この地域の雨水の排水機能は、U字側溝で自宅出入口に上蓋を設置している場所と設置していな
い場所が点在し、枯れ葉などのごみが溜まり側溝内の清掃ではコンクリート蓋も重く大変であり
改良を要望する。

検討する（来年度以降）
下水道事業の雨水管整備については、将来的に整備する予定の箇所となっ
ております。他の事業の進捗や、優先度・重要度を鑑みて整備計画を検討
します。

6 柏陽町西 公園緑地課 きぼう公園内の樹木整備
令和２年又は３年に一度樹木の剪定作業を実施されましたが、その際に作業時間の関係から実施
できなかった一部地域が残ったままとなっているので、剪定及び伐採を要望する。（未実施箇
所：公園内、砂場～トイレ側～屋外水道までの間）

対応する（今年度） 公園樹の剪定・伐採は、秋以降の実施を予定しています。

7 柏陽町西 公園緑地課 ブランコ遊具の補修
ブランコ遊具の下部路面にマットを敷設されていないため、低くなり雨水が溜まる状況になって
いる。水はけの良い状態に整地、補修を要望する。

対応済み R6.10 ブランコ下部路面にマットを設置しました。

8 柏陽町西 管理課 通学歩道部路面の改修
セブンイレブンからかしわ橋までの間、部分的な歩道部路面補修はされているが、段付きや変形
などでつまづきやベビーカーでの通行に支障となっている。戸磯線通りの街路樹植替え工事及び
植樹桝整備に併せた路面改修を要望する。

検討する（来年度以降） 植樹桝の整備を行う公園緑地課と連携して補修を検討します。

-19-



生活環境改善要望事項（若草地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

(進捗状況)
生活環境改善要望の回答

9 柏陽町西 管理課 道路側溝の改善
柏陽町３丁目付近は未だに道路側溝の箇所があり蓋が割れて個人が購入するなど負担大です。車
両が側溝に落ちる等、危険な状況もあります。下水工事を早く実施して、この状況を解消して欲
しい。

検討する（来年度以降）
下水道事業の雨水管整備については、将来的に整備する予定の箇所となっ
ております。他の事業の進捗や、優先度・重要度を鑑みて整備計画を検討
します。

10 柏陽町西 管理課
柏陽町３丁目５区の側溝に
ついて

側溝の平板は毎年割れて、個人で購入して直している次第です。４区の回りまでは工事が終って
いるのに未だ５区の回りでは工事がなされないのか？要望もかなり前から出ているはずなのです
が。また、平板ものせて直しても、溝がくずれてきますのでどうしようもないところです。どう
か、早急に工事をお願いしたい。

検討する（来年度以降）
下水道事業の雨水管整備については、将来的に整備する予定の箇所となっ
ております。他の事業の進捗や、優先度・重要度を鑑みて整備計画を検討
します。

11 柏陽町西 管理課
車道のアスファルト舗装に
ついて

６区小田桐邸～松永邸にかけて車道の中央がひび割れ段差が生じている段差を解消してほしい。
（吉田邸～木下～下島邸ひび割れ）

対応済み

小田桐邸～松永邸にかけての補修を行いました。
吉田邸～木下邸～下島邸のひび割れについては、現状においては経過を観
察させていただきます。
今後、舗装が剝離するなど悪化が見られる場合は市へご連絡いただけます
と幸いです。

12 柏陽町西
管理課

下水道課
冬期のマンホールの段差対
策の土のう袋について

除雪車による除雪の際に土のう袋ごと除雪されてしまい、袋がやぶれて中の土やちぎれた袋が散
乱して汚くなっていました。土のう袋が白色だったために、雪との見分けがつきにくかったこと
や業者に土のう袋をおいてあることを周知していなかったために起きたことだと思います。来年
は改善していただきたいです。（袋の色を変える・業者に伝える等）

検討する（今年度）
中詰め材料やゴミ（破損袋）の飛散が拡大しないよう雪解け後の早期回収
や交換に努めます。また、除雪業者への周知方法についても改善に向けて
検討します。

13 柏陽町西 管理課
道路排水溝のふち部分のめ
くれについて

道路の排水溝のふち部分がめくれており危険であるため直してほしい。（菅野宅） 対応済み 補修を行いました。

14 柏陽町西 管理課 排水溝の浮き上がり
冬期間のしばれにより浮き上がってしまい段差がついています。平らに戻して頂きたい。（齋藤
宅）

検討する（来年度以降）
現状においては経過を観察させていただきたい。
今後、段差が悪化する場合は市へご連絡いただけますと幸いです。

15 柏陽町西 生活環境課 速度標識について

柏陽町３丁目１９番地通り（マックスバリュー・イエローグローブの裏通り）に速度標識を設置
してほしい。生活道路に位置付けされていますが交通量が多く心無いドライバーはかなりのス
ピードで（50～60ｋｍ偶に70ｋｍ位）車を運転している。歩道のアスファルトも不充分なの
で道路上を歩く人も多くいます。とても危険です。

対応する（今年度） 規制標識の新設について、千歳警察書へ要望します。

16 柏陽町西 管理課 横断歩道部の路面改修

柏木戸磯線「柏陽憩いの家」前の横断歩道は高齢者が憩いの家利用時または小学生が学童施設と
して使用している柏陽会館への横断で使用頻度が多い手押し式信号式横断歩道であり、数年前か
ら部分的な道路補修は実施されているが段付き箇所などが多くなっているので、道路路面全体の
改修を要望する。

対応済み 補修を行いました。
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生活環境改善要望事項（若草地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

(進捗状況)
生活環境改善要望の回答

17 柏陽町西 管理課 横断歩道部の補修
戸磯線柏陽３丁目交差点横断歩道部は通学路に指定されているコスモ石油側から旧柏陽団地側へ
の横断舗装部両側（２カ所）が凍結により路面損壊し剥離した状態で速やかに補修を要望する。

対応済み 補修を行いました。

18 恵央 公園緑地課
茂漁川沿い大木の剪定につ
いて

８月頃から大木からの落葉が始まり、強風時、多量の落ち葉が雨水桝を塞ぎ冠水状態となり、町
内会で対処している状況です。落葉を少なくするするための剪定を要望します。

対応する（今年度） R6.8 公園樹の剪定・伐採を実施しました。

19 恵央 公園緑地課
茂漁川沿い遊歩道補修につ
いて

遊歩道に敷き詰めてある緩衝材が剥がれて砂利がはみ出て、年々広がってきている状況であり、
早めの補修をお願いしたい。

検討する（来年度以降） R7以降の補修実施を検討しております。

20 恵央 管理課
茂漁川沿い河川防護柵の補
修等について

冬期間除雪車による除雪の際、河川の防護柵が破損、折損が見受けられます。子供達の河川侵入
や転落事故の起きないよう、安全確保の観点から補修、ロープ展張等の処置を要望します。

対応済み 簡易的な補修を行いました。

21 中島 教育施設課
中島会館の前庭の樹木の剪
定依頼

会館の樹木が成長し過ぎ、隣家の屋根の高さ超えまで達し、隣家から「地震・強風の際に非常に
恐怖に感じ不安感を持つ」とクレーム・伐採の要望がありました。

対応済み
要望のありました樹木の剪定につきましては、指定管理者が対応し、７月
３１日に実施しました。

22 中島 生活環境課
黄金、中島通りエコバスの
件について

以前、恵み野駅～黄金、中島通りをエコバスは運行していましたが、利用者が少ないとの理由で
廃止されました。中島町に住んでいる小さなお子さんの居る方また運転されなくなった高齢者に
とって恵庭駅付近の病院また公共施設にはタクシーを利用して、ここ何年と不便な生活で過ごし
ている。中島町内会員の皆さんからの要望です。宜しくお願い致します。

対応する（来年度以降）

　エコバスのルート・ダイヤについては、様々な意見・要望が寄せられて
おり、今年度策定した恵庭市地域公共交通計画において、利用者ニーズを
踏まえた利用しやすい生活圏交通の維持確保が課題とされているところで
す。
 住民・学生を対象としたアンケートの結果やバス利用者の調査（OD調
査）結果、市民からの意見・要望のほか運転手不足など運行上の様々な課
題を考慮し、恵庭市地域公共交通活性化協議会においてルート・ダイヤの
設定を検討しているところです。

23 中島 公園緑地課 どんぐり公園樹木について
中島町６丁目どんぐり公園のトイレ側松の木が大きくなり剪定一部伐採。白樺５本伐採（白樺花
粉の為）、楢の木伐採（落ち葉がすごい）

対応する（来年度以降） R7街区公園再整備工事での対応を予定しています。
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生活環境改善要望事項（若草地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

(進捗状況)
生活環境改善要望の回答

24 中島 管理課
市道のアスファルト舗装等
の改修について

中島町６丁目の市道（別紙）が、舗装の劣化により不具合が起きており、改修をお願いしたい。
すぐにできない場合は改修計画を提示していただきたい。
◎不具合状況
・高低差10ｃｍ以上の段差（国道３６号側道との交差付近）
・幅5ｃｍ以上に及ぶセンター舗装割れ、離れ・舗装の割れ、欠け等による雨水排水施設の機能
不全（降雨時の水溜まり）
・下水マンホール廻りの舗装割れ、欠け。
※舗装のセンター割れは30～40年前から発生し、自転車のタイヤが挟まるなどしたため応急補
修されたが、その後、放置され、現在は泥などが詰まっている。

検討する（来年度以降）
次年度以降、市内の各路線の健全度を加味して順次再整備してまいりま
す。
また、補修予定や状況に応じて部分的な補修も検討します。

25 中島 公園緑地課 犬の立ち入り禁止について
中島町６丁目の「どんぐり公園」で犬の訓練をしており、その犬が糞尿をしております。保育所
や近所の子の遊び場としては不衛生ですので犬の立ち入りを禁止してほしい。

対応済み R6.7 注意喚起看板を設置しました。

26 中島 管理課 道路補修について

中島町1丁目１２－６の前の道路補修を希望します。陥没している部分が多く、大きな水たまり
ができ、車が跳ねた水が私有地に入ってきます。雪解けの時期は常に水がたまっている状態で
困っています。排水口が無いので水はけが悪いです。マンホールも下がっています。調査して頂
きたいです。よろしくお願い致します。

検討する（来年度以降）

経年や外的要因によって道路の排水機能は低下していきます。
道路の著しい劣化によって排水不良が発生している場合は市で補修を行っ
ております。
雪解け時期の状況を確認させていただいたうえで対応の検討をします。
状況が悪い時期にご連絡いただいた場合は現地確認に伺います。

27 中島
公園緑地課

管理課
若草公園やその周辺道路、
マンホールについて

中島町1丁目、若草公園の子供遊具について遊具が次々とさびて撤去してから子供達が遊んでい
ない公園になってしまいました。幼児用のブランコ・ジャングルジム他、魅力的な公園にワイワ
イ子供達の声が聞こえる公園にしてほしいです。かつては毎日集合場所は公園でした。少ない子
供達を宝物として地域で育てて子供心に楽しかった公園と大人になってもふる里を恋しがる公
園、茂漁川に面した道路の修理をお願いしたいです。マンホールの回りはひどいです。私は自転
車で穴にはまって転倒して顔を７針縫いました。あの日から道路はそのままです。

(公園緑地課)対応済み
(管理課)対応済み

(公園緑地課)公園施設長寿命化改修工事で、令和6年度は4連ブランコの
更新を、令和7年度は3間低鉄棒と砂場の更新を予定しています。

(管理課)補修可能な部分については補修を実施しています。
また、次年度以降、市内の各路線の健全度を加味して順次再整備してまい
りますが、今後も補修予定や状況に応じて部分的な補修も検討します。

28 中島 管理課
カーブミラー（道路反射
鏡）の設置要望

茂漁通の柏保育園内のクラウドアカデミー向い側、Ｔ字路（中島町２丁目）に下記の危険が潜ん
でおり事故防止を図る為にカーブミラーの設置を要望します。
・左に垣根、右に石積み塀があり両サイドの見通しが悪い。
・踏切から下り坂になっており自転車が勢いよく走ってくる為、車との出会い頭事故が懸念され
る。
・特に冬期間は左右に雪山が形成され車を車線にはみ出さないと左右の確認ができない。
・踏切が近く通過待ちの車が縦列し対向車線側が見えない。

対応しない

要望箇所を確認しました。
踏切が近く、利用しずらい部分ではありますが、茂漁通へのアクセス路が
多いことから道路利用者の判断で危機回避できるものと考えられるため、
ミラーの設置はいたしません。
また、冬期の雪山につきましては路線排雪をスムーズに行えるよう尽力し
ます。

29 中島 生活環境課 空家の樹木、雑草の対処

中島町２丁目２－３の空家で５～６年前から市にお願いしていますが、家の前の樹木が伸びて電
線にかかり危険な事と草が歩道にわさわさ生えている。家も数年間空家となっていて外壁に穴が
あり屋根、軒先に鳥が巣を作って住んでいる状況です。隣家との境を越えて雑草も浸食してくる
ので対処して頂きたいです。

対応する（来年度以降）

　当該空家については、以前より所有者に対し改善を依頼する文書を送付
しているところですが、改善がなされない状況が続いております。電線に
かかる樹木については電気事業者や電話通信事業者に確認依頼を行ってい
るところです。
　空家ついては、所有者の財産となり、所有者が管理することとなってい
るため、市が直接伐採などを行うことは困難であることから、引き続き所
有者への改善依頼を行って参ります。

30 中島 管理課 排雪
中島跨線橋のヘアーサロン中川さんの前に毎年、業者が雪をためるのですが、どこの跨線橋下に
もこの様な雪山を作っている所は見られません。今冬は雪山どころか山脈の様になりました。通
行、歩行の妨げになります。どうにかなりませんか？

対応済み
通行の改善について、除雪業者と協議します。
（雪の堆積場所を変えられるか、堆積後のケアを行えるか、排雪を行える
か、など）
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生活環境改善要望事項（若草地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

(進捗状況)
生活環境改善要望の回答

31 中島 管理課
区画道路の雨水桝に係る落
葉樹の清掃

中島町６丁目のどんぐり公園周囲にある区画道路両側の雨水桝が公園樹木の落葉等により接続管
の上部を超えて貯って接続管をふさいでおり、雨が強いときにはオーバーフローしている状況で
ある。（特に南側道路）区画道路両側の雨水桝及び接続管の清掃をお願いしたい。

対応する（今年度） 雨水桝の清掃を行い、落葉時期に現地確認します。

32 中島 管理課 歩道の凸凹
日常の買物で利用している恵み野病院裏側一方通行道路の歩道（元ツルハ薬局の所）の凸凹がひ
どく車道を歩行者（杖・買物カート）が歩いている。車が使う道路なので危険を感じる。歩道補
修をお願いしたい。

対応する（今年度） 今年度の補修工事で対応します。

33 中島 教育施設課
冷房設備（クーラー）設置
依頼

現在、会館利用者の大半は高齢者です。特に毎週実施している「百歳体操」の参加者は２０名前
後ですが高齢者です。昨年も猛暑で体調不良を訴える参加者が数名発生していますし、クーラー
の設置を強く要望している方が多数います。健康を保つ為の「百歳体操」を続けていける様にご
検討を宜しくお願い致します。

検討する（来年度以降）

　冷房設備の設置につきましては、現在、学校施設を優先に進めており、
地区会館の冷房設備についてはその後に検討することとしております。
　ただ、近年は暑い日も多いため、扇風機の持ち込みを認めておりますの
でご検討ください。

34 北柏木 公園緑地課
きのみ公園の地面の凹凸補
修等について

この地域は小学生以下の子供も多数存在する区域であり、公園は重要な憩いの場ともなっている
が、施設全般が修理等必要な状況である。①芝生面をできるだけ平滑に・②ベンチ、鉄棒修理、
③子供が手など入れないように鉄支柱の穴を塞ぐ

対応する（今年度）

① ②更新工事実施の際にできるだけ平滑となるよう整地作業を実施しま
す。
② 令和6年度生活環境改善要望（公園施設）事業で３間低鉄棒、背付き
ベンチを更新する予定です。
③ 令和6年度公園照明灯柱更新工事で灯柱の更新を予定しています。

35 北柏木 管理課 通学路歩道の修理・補修
柏木北線の通学路歩道の修理。通学時の子供のけがにつながる可能性があるので、歩道の剥がれ
や縁石の欠けや雨水桝の陥没について早急に補修をお願いしたい。

対応済み 補修を行いました。

36 北柏木 管理課 歩道の凹みの改修
北柏木町１丁目戸磯通西側の歩道の舗装部分に多くの破損が見られます。ここは通学路にあたっ
ておりますので、けが等の予防の観点からも早急に整備をお願いします。

対応する（今年度） 今年度の補修工事で対応します。

37 北柏木 管理課 道路除雪に関して

３月現在、なお半車線が雪に埋まっており、対向車とのすれ違いが困難な状況が続いている。過
年度にも同様の自体が発生し苦情を寄せたと聞いている。次年度、更にきめ細やかな除排雪を望
みます。また、この道路は通学路の一部でもあり、子供達の安全確保のためにも早い時期の歩道
確保は当然であるように思いますのでご配慮よろしくお願いします。

対応済み

車道除雪については排雪できる量に限りがあることも踏まえ、緊急車両1
台が通行できる幅を標準としています。
また、除雪のうち特に歩道除雪について課題が多く残るものと認識してい
ます。歩行者の安全確保について配慮してまいります。
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生活環境改善要望事項（恵み野地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

(進捗状況)
生活環境改善要望の回答

1 恵み野東町内会 管理課
【道路】
車道排水口の沈みの補修に
ついて

【課題】道路排水口が沈み過ぎて、車が通過するたび家屋が揺れる。
【要望】排水口の沈みの改善を要望する。
【場所】恵み野東５丁目１１－１７（古池邸）前に面する道路

検討する（今年度）
全面的な補修が望ましいですが、次年度以降、各路線で優先度・健全度を
加味して検討してまいります。
その上で、部分的な補修についても都度対応を検討してまいります。

2 恵み野東町内会 管理課
【道路】
車道のひび割れ、凹凸、縁
石の傾きの補修について

【課題】車道アスファルトのひび割れ、車道の凹凸、一部縁石の傾き。
【要望】車道アスファルト面のひび割れ、凹凸、縁石傾きの補修を要望する。
【場所】恵み野東６丁目１１のエリア

検討する（来年度以降）

次年度以降、市内の各路線の健全度を加味して順次再整備してまいりま
す。
縁石が外れてしまう、舗装が大きく破損するなど、緊急で対応が必要な場
合は都度補修を行います。

3 恵み野東町内会 管理課
【道路】
車道面の全面再舗装につい
て

【課題】車道アスファルトの凹凸が激しく、雨天・雪解け時に多くの水たまりが生じる。
【要望】アスファルト全面再舗装により路面状況の改善を要望する。
【場所】恵み野東４丁目３番、４番、２１番に面する道路

対応済み 今年度の補修工事で対応します。

4 恵み野東町内会 公園緑地課
【樹木】
樹木枝のカット、又は伐採
について

【課題】樹木により、右方向から走行する車両の目視が難しい。
【要望】樹木枝のカット、又は伐採を要望する。
【場所】「はないちもんめ」前に植樹されている樹木

対応済み R6.6公園樹の伐採を実施しました。

5 恵み野東町内会 管理課
【道路】
車道面の全面再舗装につい
て

【課題】車道アスファルトの凹凸、歪み、ひび割れがひどい。
【要望】アスファルト全面再舗装を要望する。
【場所】恵み野東６丁目１１番１２（上田邸）前に面する道路

検討する（来年度以降）

次年度以降、市内の各路線の健全度を加味して順次再整備してまいりま
す。
舗装が大きく破損するなど、緊急で対応が必要な場合は都度補修を行いま
す。

6 恵み野東町内会 生活環境課
【その他】
防犯灯支柱の傾き修繕につ
いて

【課題】防犯灯支柱（円筒状）の根元が緩み傾いており、倒壊の危険性がある。
【要望】防犯灯支柱の路面への固定修繕を要望する。
【場所】恵み野東４丁目２－９（木村邸）前の路上

対応しない
防犯灯の維持管理につきましては、平成２６年に締結した協定書に基づき
町内会において対応をお願いしておりますので、修繕については町内会で
対応いただきますようにお願いいたします。

7 恵み野東町内会 生活環境課
【その他】
防犯灯の設置について

【課題】バス停付近が暗く、市民が夜間に通行する際、安全性が脅かさている。
【要望】バス停付近への防犯灯の設置を要望する。
【場所】恵み野旭小学校前のバス停

対応する（来年度以降）

防犯灯の設置については、毎年度町内会より設置要望を受け、現地確認の
うえ、設置しております。令和７年度については３月頃に要望のとりまと
めを行いますので、当該設置要望箇所として把握しておりますが、改めて
３月頃行う取りまとめの際に要望願います。

8 恵み野東町内会 管理課
【その他】
除雪作業について

【課題】雪の積み上げにより、道路のコーナー（角）が見えづらく、通行者等に危険が
　　　　生じる。
【要望】道路のコーナー部に雪を積み上げず、排雪することを要望する。
【場所】恵み野中学校前の団地中央通付近の道路脇

対応済み
コーナーへの積み上げについては、やむを得ない場合も多いことから、積
み上げる際は可能な限り積み上げの高さを抑えるなど配慮します。
また、排雪についても、例年通り通学路を優先に行って行きます。
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9 恵み野東町内会 生活環境課
【その他】
エコバスのお願いについて

【課題】乗車口が１つのバスでは、両手に荷物を持って乗車する際に、バスの車内が
　　　　狭いため、いつも足をぶつけてしまう。
【要望】乗車口が2か所（入口・出口）のバスでの運行を要望します。
【場所】市内全般

対応済み

　現在運行しているエコバス６台につきましては、バス車両の更新によ
り、すべて乗降口が２か所のバスとなっております。
　しかし、これらの車両が故障するなどにより、代車で運行する際、乗降
口が１か所の車両により運行場合がありますので、その際は、ご了承いた
だきますようお願いいたします。

10 恵み野東町内会 管理課
【道路】
車道面の補修について

【課題】車道アスファルトの凹凸が大きく、水溜まりが出来る。
【要望】轍部分の補修を要望する。
【場所】恵み野東４丁目２番３～５の道路

対応する（今年度） 今年度の補修工事で対応します。

11 恵み野西町内会 管理課
【道路】
車道面の補修について

【課題】車道アスファルトに凹があり、水溜まりが出来る。
【要望】雨水が流れるよう補修を要望する。
【場所】恵み野西４丁目４番１１～１２の道路

検討する（来年度以降）

経年や外的要因によって道路の排水機能は低下していきます。
道路の著しい劣化によって排水不良が発生している場合は市で補修を行っ
ております。
現状においては経過を観察させていただき、今後、悪化が見られる場合に
は補修を検討します。

12 恵み野西町内会

①管理課
②公園緑地課

③管理課
④公園緑地課

【その他】
恵み野駅前通りの整備につ
いて
・剪定、破損個所の修繕

①恵み野交番向いの店舗周辺に、バラの蔓をはわす鉄製のものが劣化している。
　撤去したほうが良いと思う。
②恵み野交番横の2本の大木について、定期的に剪定していただきたい。
　また、枕木を囲うものが劣化しています。
③恵み野駅近くの生え松の植樹のレンガ囲いが破損しています。
④やすらぎストリートのおんこの木の剪定をお願いしたい。
　歩道、車道にはみ出さないような、スマートな剪定方法はないのでしょうか？

対応する（今年度）

(管理課)
①管理者（恵み野商店会）と協議します。
③簡易的な補修を行います。
(公園緑地課)
② 令和6年度中の剪定を目指して検討中です。
④R6.9 剪定を実施しました。

13 恵み野西町内会 管理課
【道路】
車道面の補修について

【課題】車道アスファルトに凹があり、水溜まりが出来る。
【要望】補修を要望する。
【場所】恵み野西４丁目１０番４～５の道路

検討する（来年度以降）

経年や外的要因によって道路の排水機能は低下していきます。
道路の著しい劣化によって排水不良が発生している場合は市で補修を行っ
ております。
現状においては経過を観察させていただき、今後、悪化が見られる場合に
は補修を検討します。

14 恵み野西町内会 管理課
【道路】
歩道アスファルト舗装の補
修について

【課題】歩道アスファルトがひび割れ、部分的に穴があり、歩行が危険な状況である。
【要望】段差の補修を要望する。
【場所】恵み野西４丁目３番１０の歩道

対応済み 補修を行いました。

15 恵み野西町内会
①生活環境課
②生活環境課

③廃棄物管理課

【その他】
①抜け道を利用した車両の
走行
②路上駐車
③ゴミ出しマナー

①多くの車両が「抜け道」を利用しており、スピードを出すため迷惑している。
　子供の通学路であるためとても危険である。注意喚起看板を設置して欲しい。
　早急の対応を要望する。
　場所：つぼ八横から久遠チョコレート裏までの間
②コインランドリージャバ駐車場前で路上駐車が多い。また民家寄りに駐車する車両も
　多くある。警察への取り締まり強化を要望する。
③つぼ八横のアパート（フラワーテラス）のごみ出しマナーが悪い。
　ごみが散乱している時もあり、通行に支障が出ている。
　管理会社に対し厳重に指導して欲しい。

対応する（今年度）

①「スピード落とせ」看板を設置します。
②千歳警察署へ要望します。
③集合住宅等でごみの不適正排出や散乱などがあった場合は、ごみ収集運
搬業者から報告を受けて、管理会社等へ排出指導を行っています。当該ア
パートにつきましても、今後新たに不適正排出や散乱等が報告された場合
は速やかに管理会社等へ排出指導を行います。
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16 恵み野西町内会 公園緑地課
【公園】
サッカーゴールポストの修
理について

【課題】恵み野中央公園多目的広場にあるサッカーゴールポストについて、ネットが
　　　　破れ、塗装も剥がれ美観を損なっている。
【要望】修理して欲しい。※団体や個人が時々使用している。
【場所】恵み野中央公園多目的広場

対応済み R6.5サッカーゴールを補修および塗装し、ネットを更新しました。

17 恵み野西町内会 公園緑地課
【公園】
ちびっこ公園への遊具の設
置について

【課題】恵み野西１丁目「ちびっこ公園」内のブランコが撤去され遊具が少ないと感
　　　　じる。※子供が沢山遊びに来る公園
【要望】ちびっこ公園へ遊具を設置して欲しい。
【場所】恵み野西１丁目「ちびっこ公園」

対応する（来年度以降）

令和７年度に予定されているチビッコ公園の再整備に向けて、検討してま
いります。
※街区公園再整備計画　令和６年度：チビッコ公園再整備実施設計、令和
７年度：チビッコ公園再整備工事

18 恵み野西町内会 脱炭素推進課
【その他】
飼い猫の適正な飼育につい
て

【課題】飼い猫か野良猫（多数）に餌を与えいる方がいる。
　　　　※猫の被害：庭への糞尿、飼い犬への怪我
【要望】飼い猫の適正な飼育をお願いしたい。
【場所】恵み野西地区

対応する（今年度）
動物愛護法第２５条により、野良猫への餌やりにより周辺の生活環境が損
なわれている場合は必要な指導や助言ができる、とされているため、市広
報誌やホームページ等で適正飼育について引き続き呼びかけを行います。

19 恵み野西町内会 管理課
【道路】
雨水桝の修繕について

【課題】桝枠が地面より高くなっている。
【要望】雨水桝の修繕を要望します。
【場所】恵み野西6丁目8番28先他　付近数か所

検討する（来年度以降）
恵み野地区で同様の状況が多発しており、地区の各路線で優先度・健全度
を加味して補修を行ってまいります。また、穴ぼこなど緊急で対応が必要
なものについては都度補修を行います。

20 恵み野西町内会
管理課

生活環境課

【樹木】
歩道上の花壇の松の木につ
いて

【課題】松の木の樹形が大きくなりすぎて、台風時心配である。
【要望】松の木の剪定
【場所】恵み野西　病院前

対応しない

恵み野病院の樹木となっています。
恵み野病院で造園業者による年４回程度の手入れをされており、樹形の管
理や歩道への張り出しなどにも配慮していただいているため、現状はご安
心いただければと思います。なお、私有地の樹木はその所有者が管理する
ものであり、原則として市が剪定することはできません。当事者間の話し
合いにより解決いただくことを推奨しますが、必要に応じて市の法律相談
等もご活用ください。

21 恵み野西町内会 管理課
【道路】
車道面と排水口周りの補修
について

【課題】住宅前の排水口周りと、道路と縁石の境の舗装が一部剥がれている。
【要望】モルタル等の補修を要望する。
【場所】恵み野西（渡辺邸）

検討する（今年度）
現地確認しました。
雨水桝の蓋が破損していたため、補修と合わせて検討します。

22 恵み野西町内会 管理課
【道路】
車道アスファルトの舗装に
ついて

【課題】アスファルト舗装がひび割れ、穴や段差が生じている。
　　　　車両、歩行者、駐車場利用者に支障をきたしている。
【要望】アスファルトの凹凸やひび割の舗装を要望する。
【場所】恵み野西6丁目22番３の裏通り車道

検討する（来年度以降）
恵み野地区で同様の状況が多発しており、地区の各路線で優先度・健全度
を加味して補修を行ってまいります。また、穴ぼこなど緊急で対応が必要
なものについては都度補修を行います。

-26-



生活環境改善要望事項（恵み野地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

(進捗状況)
生活環境改善要望の回答

23 恵み野西町内会 管理課
【道路】
排水溝のアスファルト舗装
について

【課題】排水溝の縁のアスファルト舗装が剥がれ、一部沈下しており危険である。
　　　　鉄製の枠がガタつく
【要望】舗装及びガタつきの解消を要望する。
【場所】恵み野西５丁目６番９

検討する（来年度以降）

経年や外的要因によって道路の排水機能は低下していきます。
道路の著しい劣化によって排水不良が発生している場合は市で補修を行っ
ております。
現状においては経過を観察させていただき、今後、悪化が見られる場合に
は補修を検討します。

24 恵み野西町内会 管理課
【樹木】
道路に越境した木の枝につ
いて

【要望】個人宅（恵み野西1丁目16番10）の木の枝が、道路にはみ出している。
　　　　歩行時、車両通行時、枝を避け通行しているため、怪我や事故が生じないか気
　　　　がかりである。
【場所】恵み野西1丁目16番10

対応済み 住宅の所有者に改善を呼びかけます。

25 恵み野西町内会 管理課
【道路】
車道アスファルトの舗装に
ついて

【課題】アスファルト舗装がひび割れ、穴や段差が生じている。
　　　　車両、歩行者、自転車の通行に支障をきたしている。
【要望】アスファルトの凹凸やひび割、段差解消を要望する。
【場所】恵み野西6丁目5番～6周辺の車道

対応済み 補修を行いました。

26 恵み野西町内会 生活環境課
【交通標識等】
歩行者優先の停止線等につ
いて

【課題】歩道を通行する自転車・ランバイク等が増加し、自動車との接触事故の増加が懸念され
る。
【要望】停止線表示を7m下げるほか、横断歩道の表示
【場所】花さんぽストリートに面する道路

対応する（今年度） 千歳警察書へ要望します。

27 恵み野西町内会 管理課
【道路】
歩道アスファルトの舗装に
ついて

【課題】アスファルト舗装がガタガタで水溜まりが出来る。
　　　　児童が水溜まりで遊んだり、水溜まりを避け車道を歩行する。
　　　　2年前から要望しており、事故が起きないと補修されないのか？
【要望】アスファルト舗装の補修を要望する。
【場所】恵み野西５丁目「恵み野中央公園」に接する北北西側道路

検討する（今年度）

恵み野地区の歩道、車道について、損傷度や通行量などを鑑みて路線を選
定し、補修工事を行っております。
ご要望の歩道につきましても補修を急ぐべき路線のひとつと考えておりま
すので、早期補修を目指します。

28 恵み野南町内会 管理課
【道路】
歩道アスファルトの舗装に
ついて

【要望】アスファルト舗装がひび割れ、雨水が溜まるため解消してほしい。
【場所】恵み野南３丁目16番５の歩道（団地中央通り入口）

検討する（来年度以降）

経年や外的要因によって道路の排水機能は低下していきます。
道路の著しい劣化によって排水不良が発生している場合は市で補修を行っ
ております。
現状においては経過を観察させていただき、今後、悪化が見られる場合に
は補修を検討します。

29 恵み野南町内会 管理課
【道路】
車道排水口の不良改善につ
いて

【要望】環状線の排水口2か所において、アスファルトが沈下し雨水が溜まるため流れを
　　　　良くしてもらいたい。
　　　　※梅雨時に蛾の産卵場となる。
【場所】恵み野南３丁目と恵み野東２丁目間の「環状線」車道

検討する（来年度以降）

経年や外的要因によって道路の排水機能は低下していきます。
道路の著しい劣化によって排水不良が発生している場合は市で補修を行っ
ております。
現状においては経過を観察させていただき、今後、悪化が見られる場合に
は補修を検討します。

30 恵み野南町内会 管理課
【道路】
歩道アスファルト舗装につ
いて

【要望】アスファルト舗装がひび割れ、砂利が見えていることから解消してほしい。
　　　　※児童の通学路でもある。
【場所】恵み野南３丁目３番４の歩道

対応済み 補修を行いました。
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31 恵み野南町内会 管理課
【道路】
自宅道路の凹みの補修につ
いて

【要望】自宅前のアスファルトが陥没しているため補修してほしい。
　　　　※冬季期間陥没箇所が凍結し転倒の危険性がある。
【場所】恵み野南３丁目４－１０（大森邸）前

検討する（来年度以降）
恵み野地区で同様の状況が多発しており、地区の各路線で優先度・健全度
を加味して補修を行ってまいります。また、穴ぼこなど緊急で対応が必要
なものについては都度補修を行います。

32 恵み野南町内会 生活環境課
【道路】
歩道アスファルト舗装の陥
没について

【要望】歩道路面の凹凸が酷く、歩行に支障をきたす状態であるため、早急の改修を要望する。
　　　　※特に高齢者や障がい者の歩行に支障をきたしている。
【場所】恵み野駅東口有料駐車場から恵み野駅駐輪場の間の歩道

検討する（来年度以降）
恵み野駅周辺の駐輪場は、設置から年月が経ち老朽化が進んでいることか
ら、緊急性の高いものから修繕の検討を行って参ります。

33 恵み野南町内会 生活環境課
【交通標識・道路】
歩行者用の信号機の設置に
ついて

【要望】歩行者信号機が車用信号機側のみ設置されているため、反対方向から横断する
　　　　歩行者に支障をきたしている。学生が横断する交差点であるため、是非とも歩行者用
　　　　信号機を設置してほしい。
【場所】団地環状通と団地中央通の交差点

対応する（今年度） 歩行者用信号機の新設について、千歳警察書へ要望します。

34 恵み野南町内会 生活環境課

【交通標識】
速度標識板（20Km）又は
徐行表示版の設置について

【要望】朝夕に通園・通学する園児・児童及び学童が歩道を利用しているが、幼稚園へ
　　　　の送迎車両が多く、特に朝方は速度が早い車両が多く、交差点の徐行も不十分
　　　　な車両がある他、教頭宿舎前の車道では、センターラインを越え走行する車両
　　　　が多いため、速度標識板（20Km）又は徐行表示版の設置を要望する。
【場所】恵み野東４丁目１-1～４丁目４－９の車道（歩道無し）

対応する（今年度）
注意喚起看板を設置するとともに、通行する車両の多くが幼稚園への送迎
車両のため、園を通して保護者への注意喚起を依頼いたします。

35 恵み野南町内会 公園緑地課

【公園】
恵み野中央公園の池に生息
する魚への給餌のルール及
び対策について

【要望】池に生息する魚へ餌（パンの耳など）を給餌することは許されているのか？
　　　　魚釣り禁止の看板は設置されているも、魚の餌やりにより、池の水質悪化の
　　　　恐れがある。餌やりを行う際には、一定のルール（公園管理者が行う又は、
　　　　一般の方も可とする）や、対策（看板設置）を決めるべきかと感じます。
【場所】恵み野中央公園の池

対応する（来年度以降）

恵み野中央公園の池の管理については、ご指摘いただきましたとおり明確
なルールが定められておらず、看板設置等の対策が場当たり的になってし
まっております。
この意見を含む恵み野中央公園の一部については、令和8年度以降に改修
を予定しておりますことから、改修に合わせて水質悪化対策や給餌ルール
などについて整理し、対応してまいりたいと考えております。

36 恵み野南町内会 公園緑地課
【公園】
恵み野中央公園の池の整備
について

【池の整備要望箇所】
　　　　・広場側の橋横に葦が周囲7～8ｃｍ生えている
　　　　・上流の石の前に草が生え、1ｍ位狭くなっている
　　　　・池の周囲の石の隙間に草木が生えている
　　　　・池の底に藻が生えている
【要望】何度も要望事項として提出しているが、何ら変わっていない。
　　　　昔の様にきれいな池にして欲しい。
【場所】恵み野中央公園の池

対応する（来年度以降）
恵み野中央公園の一部については、令和8年度以降に改修を予定しており
ますことから、ご指摘いただいた事項への対応も含めて改修内容を検討
し、きれいな池を保てるよう努めてまいりたいと考えております。

-28-



生活環境改善要望事項（恵み野地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

(進捗状況)
生活環境改善要望の回答

37 恵み野南町内会 公園緑地課
【樹木】
団地中央通りのイチョウ並
木の移設について

【要望】枝の剪定が極端に行われていること（恵み野地区全般）
　　　　落ち葉の処理は、住民への負担となる。
　　　　イチョウ並木を他の場所へ移設し、住民負担が生じない樹木への入替が出来な
　　　　いのか。
【場所】団地中央通り

対応する（今年度）

街路樹の剪定については、令和元年12月に策定した街路樹の再生指針に
基づき、剪定や間引き伐採、樹種更新などを実施しております。
恵み野の団地中央通については、景観剪定路線に指定し、イチョウ並木の
景観を維持しつつ、落ち葉対応の負担軽減を目指した維持管理を進めてお
り、令和6年度は剪定と間引き伐採を実施予定です。

なお、住民負担の生じない樹木への入替については、令和5年度より街路
樹にプラタナスを採用している柏木戸磯通などで実施中でありますが、イ
チョウを採用している路線での樹種更新については、現在は計画しており
ません。

団地中央通の街路樹も大木化・老木化が進んでおりますことから、間引き
伐採による適正な樹木量への調整と、定期的な剪定の実施に務め、住民負
担をできるだけ低減できるよう検討してまいります。

38 恵み野南町内会 公園緑地課
【樹木】
恵み野中央公園の池にある
中島の樹木剪定について

【要望】池中央の中島の樹木が大きく成長し、公園内の通路が狭くなっている。
　　　　また、見晴らしも悪く防犯上の観点から剪定、伐採を要望します。
【場所】恵み野中央公園

対応済み

R6.7 一部樹木の剪定を実施しました。
また、令和8年度以降実施予定の恵み野中央公園の一部改修において、景
観や防犯性なども検討したうえで、公園樹の剪定・伐採を実施したいと考
えております。

39 恵み野南町内会
管理課

生活環境課

【樹木】
恵み野南１丁目　ビレッジ
ハウス横の樹木伐採につい
て

【要望】恵み野南１丁目　ビレッジハウス横の樹木が大きく成長し、台風や強風により
　　　　樹木が大きく揺れるため、道路を挟む住民から、住宅地への倒木の危険を感じ
　　　　るとの意見がある。
　　　　樹木の伐採や、剪定（高さを低くする）など、住民の不安解消のため所要の対
　　　　処を要望します。
【場所】恵み野南１丁目　ビレッジハウス横

対応しない

　道路への越境がなく、道路空間への支障がないことから、現況において
は経過を観察します。
　私有地の樹木はその所有者が管理するものであり、道路への越境がある
等の場合を除き、原則として市が剪定することはできません。当事者間の
話し合いにより解決いただくことを推奨しますが、必要に応じて市の法律
相談等もご活用ください。

40 恵み野南町内会 管理課
【道路・除雪】
除雪業者の入替要望につい
て

【要望】恵み野地区除雪業者（共創技建）の入替を検討して欲しい。
【除雪状況】置いていく雪の量が左右不均衡、角に高く雪を積む、重機の操作・動きが
　　　　　　とても荒い。
【意見】業者の地区固定制ではなく、ローテーションを行い、除雪作業が下手な業者に
　　　　は委託せず、排除することを考えて欲しい。
　　　　高齢化を踏まえ、工夫ある除雪や町内会と除雪業者との意見交換があると、双
　　　　方の情報交換が出来るのではないか※住民本位でなく、業者本位となっている。
【場所】恵み野南全地区

対応済み

除雪については、昨今担い手不足となっており、業者を排除することは除
雪の質向上には繋がらないと考えています。また、担当地区をローテー
ションすることは各地区が抱える課題への配慮を見落とすリスクがありま
す。
各事業者で若手運転手の人材育成や経験を積み上げることで除排雪に関す
る課題解消を目指します。
また、例年、町内会と市、除雪業者の3者で除排雪に関する地区懇談会を
開催しており、地域との意見交換を継続していきます。

41 恵み野南町内会 生活環境課

【騒音】
道の駅（国道36号）周辺の
バイクの空ぶかしによる騒
音について

【要望】不定期であるが、夜間22時頃バイクの空ぶかし行為により、住宅街まで響き
　　　　わたる。警察に通報しても一過性であるため対応できてない。
【対策】道警の夜間パトロールで同時刻（不定期）の巡回パトロールと、摘発を是非
　　　　ともお願いしたい。
【場所】道の駅（国道36号）周辺

対応済み 千歳警察署に要望しております。

42 恵み野南町内会 花と緑・観光課
【騒音】
道の駅イベントの騒音につ
いて

【状況】道の駅で開催するイベント（春・秋）において、マイクや音楽（特によさこい）
　　　　の騒音に悩まされている。音量に規定は無いのか？また、周辺住宅への配慮が
　　　　無いと思う。また、窓を閉め切っても、うるさく体調にも影響を及ぼす他、子供
　　　　やペットにも影響を及ぼすと思う。
【要望】音量を上げ開催するには、イベントホールを建設し開催して欲しい。
【場所】道の駅

検討する（来年度以降）

道と川の駅花ロードえにわを含む花の拠点(はなふる)は、花の拠点全体の
景観も含めた意匠設計を行っており、常設のイベントホールの設置は予定
しておりません。
また、イベント時の音量について、規定はありませんが、イベント主催者
に対し、スピーカー等を利用して音を出す場合は、スピーカーを国道側に
向けるなど、周辺住宅への影響について配慮するよう施設管理者から指導
しております。今回の要望をふまえ、イベント開催時の周辺住宅への影響
について、より一層の配慮を行うよう、施設管理者を通じてイベント主催
者へ指導して参ります。
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43 恵み野南町内会
管理課/生活環境

課

【道路】
歩道アスファルトの舗装及
び防犯灯の設置について

【課題】アスファルト舗装がガタガタしており、歩行者（高齢者・車椅子）の通行に支障をきた
し、車道を通行する方や、遠回りする方が大多数見受けられる。
※３年前から要望しているが実現しない。
【要望】アスファルト舗装の補修及び防犯灯の設置を要望する。
【場所】セブンイレブン恵み野西店前（恵み野南）の十字路の南1丁目側歩道

検討する（来年度以降）

恵み野地区の歩道、車道について、損傷度や通行量などを鑑みて路線を選
定し、補修工事を行っております。
該当の路線についても、順次補修していきます。
舗装が大きく破損するなど、緊急で対応が必要な場合は都度補修を行いま
す。
【生活環境課】
防犯灯の設置については、毎年度町内会より設置要望を受け、現地確認の
うえ、設置しております。令和７年度について３月頃の要望のとりまとめ
を行いますので、要望願います。

44 恵み野南町内会 生活環境課
【その他】
防犯カメラの設置について

【課題】昨今、児童・婦女子等に対する犯罪、中高年を狙った犯罪等が発生する中、犯罪に対す
る抑止力、犯罪捜査に資するため防犯カメラの設置が必要である。
【要望】防犯カメラの設置を要望する。
【場所】JR恵み野駅から恵み野南４丁目に延びる団地環状通
　　　　団地中央通、国道600号（島松千歳線）の　主要道路及び市内各公園等

その他

恵庭市では地域の自主的な防犯活動を補完し、安全安心なまちづくりに向
けた地域の自主的な取組を支援するため、町内会や防犯協会などの団体が
地域に防犯カメラを設置する場合、その設置に係る費用を補助する事業を
実施しております。防犯カメラの設置には地域の合意等が必要であること
から町内会において設置に向け検討願います。

45 恵み野南町内会 脱炭素推進課
【その他】
飼い猫の管理について

【課題】猫の糞尿に困っている方が大勢いる。
【要望】猫の室内・室外の飼育啓発。（市広報誌）
　　　　猫の室外への「放し飼い禁止条例」の制定を要望する。
【場所】恵み野南地区

検討する（今年度）
動物愛護法第２５条により、野良猫への餌やりにより周辺の生活環境が損
なわれている場合は必要な指導や助言ができる、とされているため、市広
報誌やホームページ等で適正飼育について引き続き呼びかけを行います。

46 恵み野南町内会 管理課
【道路】
歩道アスファルトの舗装に
ついて

【課題】アスファルト舗装に亀裂が発生し、段差が生じている。
　　　　高齢者やベビーカー利用者へ支障をきたしている。
【要望】アスファルト舗装の補修を要望する。
【場所】〇団地環状通
　　　　恵み野幼稚園（恵み野南４丁目）から、ルテール恵み野教会（恵み野東２丁目）の間
　　　　〇団地中央通
　　　　恵み野南４丁目から恵み野南５丁目の間の歩道アスファルト

検討する（来年度以降）

恵み野地区の歩道、車道について、損傷度や通行量などを鑑みて路線を選
定し、補修工事を行っております。
該当の路線についても、順次補修していきます。
舗装が大きく破損するなど、緊急で対応が必要な場合は都度補修を行いま
す。

47 恵み野南町内会 管理課
【道路】
除雪について

①恵み野南４丁目21-11
　・かき分け除雪時、個人宅の塀に雪を積んでいくため、自宅の塀が劣化する。
　・タンクローリーの駐車にも支障をきたしてる。
　・堆積された雪を乗り越え通行する方がいるため危険と感じる。
　・ボランティアで除雪をしているが、高齢になるにつれ除雪が困難となる。
　・私費で排雪を依頼している
　・雪の堆積方法について検討して頂きたい。また、早期排雪を要望する。
②恵み野南４丁目19-18　及川宅前
　・雪の堆積場所となっており、交差点の見通しが非常に悪く危険である。また自宅の塀
　　が劣化する恐れがある。
③恵み野南４丁目20-1　渋谷宅前
　・雪の堆積場所となっており、交差点の見通しが非常に悪く危険である。
④恵み野南４丁目5-9　共同住宅前
　・雪の堆積場所となっており、交差点の見通しが非常に悪く危険である。

対応済み

①～④を含め、交差点への雪山はやむを得ない場合も多いことから、積み
上げる際は可能な限り積み上げの高さを抑えるなど配慮します。
また、通学路や重要道路を優先としていますが、排雪についてもスムーズ
に対応できるよう尽力します。
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48 恵み野南町内会 管理課
【道路】
排水溝、マンホールの段差
解消について

【課題】排水溝、マンホールが沈下しており、段差が生じているため児童・老人等の
　　　　歩行に支障をきたしている。
【要望】排水溝、マンホールの段差の解消を要望する。
【場所】恵み野南４丁目２０番１０　高良宅裏の歩道

検討する（来年度以降）

次年度以降、市内の各路線の健全度を加味して順次再整備してまいりま
す。
舗装が大きく破損するなど、緊急で対応が必要な場合は都度補修を行いま
す。

49 恵み野南町内会
①管理課/生活環

境課
②公園緑地課

【樹木】【その他】
街路灯の増設及び街路樹の
剪定について

①【街路灯】夜になると暗く交差点がわかりにくいため通行上危険な箇所となっているほか性犯
罪が数年前に発生していることもあり防犯上の観点からも交差点近くへ街路灯の設置を要望す
る。
（場所）恵み野南４丁目22-7　高橋理容店前の交差点
②【街路樹】街路灯が街路樹に隠れ、明かりが道路に届いていない。街路樹の剪定を早急に対応
して欲しい。
（場所）団地中央通沿

①検討する(来年度以降)
②

①(管理課)街路灯について、道路交通の支障をきたす状態ではないことか
ら、増設は困難であります。防犯灯の設置について、所管課へ検討を依頼
します。
【生活環境課】
防犯灯の設置については、毎年度町内会より設置要望を受け、現地確認の
うえ、設置しております。令和７年度については３月頃に要望のとりまと
めを行いますので、当該設置要望箇所として把握しておりますが、改めて
３月頃行う取りまとめの際に要望願います。
②(公園緑地課)恵み野の団地中央通については、景観剪定路線に指定し、
イチョウ並木の景観を維持しつつ、落ち葉対応の負担軽減を目指した維持
管理を進めており、令和6年度は剪定と間引き伐採を実施予定です。
なお、上記剪定・間引き伐採において、街路灯から3m以内の街路樹につ
いては伐採することで、街路灯の照度を十分に確保できるよう対応する予
定です。

50 恵み野北町内会 管理課
【道路】
車道面の補修について

【課題】車道アスファルトの路面に凹凸やひび割れがあり、大型車両が通過する度、
　　　　自宅に振動が響く。またマンホールが沈下しており、車両の走行、歩行者の
　　　　通行に支障をきたしている。
【要望】凹凸路面の補修を要望する。
【場所】恵み野北１丁目４番～５番の間の道路

検討する（来年度以降）

次年度以降、市内の各路線の健全度を加味して順次再整備してまいりま
す。
舗装が大きく破損するなど、緊急で対応が必要な場合は都度補修を行いま
す。

51 恵み野北町内会 管理課
【道路】
車道アスファルト舗装につ
いて

【課題】車道アスファルト路面に凹があり、大型車両が通過する度大きな音が響く。
【要望】車道路面の段差の解消を要望する。
【場所】恵み野北２丁目３番～４番の間の道路

検討する（今年度）

次年度以降、市内の各路線の健全度を加味して順次再整備してまいりま
す。
舗装が大きく破損するなど、緊急で対応が必要な場合は都度補修を行いま
す。

52 恵み野北町内会 管理課
【道路】
車道アスファルト舗装につ
いて

【課題】車道アスファルト路面に段差、ひび割れがある。
【要望】車道路面の段差の解消を要望する。
【場所】恵み野北２丁目７番１５の道路

検討する（来年度以降）

次年度以降、市内の各路線の健全度を加味して順次再整備してまいりま
す。
舗装が大きく破損するなど、緊急で対応が必要な場合は都度補修を行いま
す。

53 恵み野北町内会 管理課
【道路】
縁石の補修について

【課題】施設帯と路側帯の中間に設置されている縁石の「傾斜、割れ、ズレ」が著しい。
【要望】美観上支障をきたしており、また車両の出入がしやすいよう補修を要望する。
【場所】恵み野北２丁目１４番４

検討する（来年度以降）

次年度以降、市内の各路線の健全度を加味して順次再整備してまいりま
す。
舗装が大きく破損するなど、緊急で対応が必要な場合は都度補修を行いま
す。
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54 恵み野北町内会 管理課

【道路】
①車道アスファルト舗装に
ついて
②汚水桝周辺のアスファル
トの欠損について

【課題】①アスファルト舗装が大きく沈下し、ひび割れ、穴が生じているため、雨天時、
　　　　雨水が溜まる。
　　　　⓶汚水桝周辺のアスファルト舗装が欠損（穴）している。
　　　　歩行者や自転車の通行者に支障をきたしており、危険性がある。
【要望】アスファルト舗装の補修を要望する。
【場所】恵み野北3丁目３番２の東側の車道

対応済み
①雨水桝が破損していたことから補修を行いました。
②雨水枡の補修と合わせて破損の激しい部分を補修しました。

55 恵み野北町内会 管理課
【道路】
車道アスファルト舗装につ
いて

【課題】アスファルト舗装の表面が削られ砂利が出ており、歩行者の通行に支障をきた
　　　　している。
【要望】アスファルトの再舗装を要望する。
【場所】恵み野北４丁目６番１８と恵み野北４丁目７番1の間の道路

対応済み 補修を行いました。

56 恵み野北町内会 管理課
【道路】
歩道アスファルト舗装につ
いて

【課題】アスファルト舗装が突起しており、歩行者が転倒する恐れがある。
【要望】アスファルト舗装の補修を要望する。
【場所】恵み野北会館前の歩道

検討する（来年度以降）

恵み野地区の歩道、車道について、損傷度や通行量などを鑑みて路線を選
定し、補修工事を行っております。
該当の路線についても、順次補修していきます。
舗装が大きく破損するなど、緊急で対応が必要な場合は都度補修を行いま
す。

57 恵み野北町内会 管理課
【道路】
車道アスファルト舗装につ
いて

【課題】車道アスファルト舗装に穴が空いている。
【要望】アスファルト舗装の補修を要望する。
【場所】恵み野中央公園（冒険広場）周辺の道路２か所

対応済み 補修を行いました。

58 恵み野北町内会 管理課
【道路】
歩道インターロッキングの
凹みについて

【課題】歩道のインターロッキングが凹んでいる。
【要望】インターロッキングの補修を要望する。
【場所】恵み野北６丁目3番9の歩道

検討する（今年度）
恵み野地区の歩道、車道について、損傷度や通行量などを鑑みて路線を選
定し、補修工事を行っております。
ご要望の箇所について損傷が激しいことから、早期補修を検討します。

59 恵み野北町内会 管理課
【道路】
歩道アスファルト舗装につ
いて

【課題】アスファルト舗装がひび割れ波うち状態であり、穴や段差が生じているため、
　　　　歩行者の通行に支障をきたしている。
【要望】アスファルト舗装の補修を要望する。
【場所】恵み野北６丁目４番周辺の歩道

対応済み 今年度の補修工事にて補修を行いました。

60 恵み野北町内会 生活環境課
【交通標識】
交通安全の旗について

【課題】交通安全の旗が破れ、ボロボロになっている。
　　　　旗を掲げることが効果的なのか？また、美観を損なう。
【要望】旗を掲げる以外の対応があるのではないか？
【場所】恵み野北地域

その他
交通安全旗は各町内会の独自の取組として実施していただいております。
より効果的な対応については町内会で検討いただき、交通安全啓発奨励金
等を活用の上対応願います。

61 恵み野北町内会 管理課
【道路】
歩道アスファルト舗装につ
いて

【課題】アスファルト舗装のひび割れと凹み、排水溝の水はけが悪く水溜りが生じる。
　　　　学童・歩行者に支障をきたしている。
【要望】アスファルトの凹みと排水溝の水はけの改善を要望する。
【場所】恵み野北７丁目１０番１７周辺の歩道

検討する（来年度以降）

次年度以降、市内の各路線の健全度を加味して順次再整備してまいりま
す。
舗装が大きく破損するなど、緊急で対応が必要な場合は都度補修を行いま
す。
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62 恵み野里美町内会 生活環境課
【交通標識】
既設信号機機能変更（メロ
ディー付）の要望について

【要望】恵み野里美に在住する視覚に障害のある方の安全な通行の助けとなるよう、既設信号機
にメロディー機能の付加を要望します。
【場所】恵み野駅西口と恵み野里美2丁目住宅地を結ぶ道道46号交差点

対応する（今年度） 千歳警察署に要望しております。

63 恵み野里美町内会 生活環境課
【交通標識】
一時停止又は徐行等交通標
識の設置について

【要望】恵み野里美2丁目の侵入道路に「交差点注意」の表示板が設置されているが、
　　　　スーパータイイチとバースデーの間の道路から、住宅地方向へ直進する車両の
　　　　速度が早く規制を求める声が寄せられております。直進車の速度抑制の対策と
　　　　して、一時停止又は徐行等交通標識の設置を要望します。
【場所】スーパーダイイチとバースデーの間の道路から、恵み野里美2丁目住宅地へ
　　　　直進する道路

対応する（今年度） 千歳警察署に要望しております。

64 恵み野里美町内会 生活環境課

【交通標識】
既存注意喚起看板「交差点
注意」の表示内容の変更に
ついて

【要望】現在、恵み野里美２丁目の侵入道路に「交差点注意」の表示板が設置されてい
　　　　るが、注意喚起看板表示を「交差点注意」から「飛び出し注意」に変更するよ
　　　　う要望します。
【場所】スーパーダイイチとバースデーの間の道路から、恵み野里美2丁目住宅地へ直進
　　　　する道路

対応する（今年度） 「子供飛び出し注意」看板に変更します。
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1 島松本町
管理課
土木課

車道ｱｽﾌｧﾙﾄ傷み・線路沿い
の防護について

・線路沿いの道路の傷みが激しい。
・最近新築された道路のｱｽﾌｧﾙﾄが劣悪です。
・小さな子供たちが電車を見に来ています。
※柵に登らないように啓蒙処置等を施してください。

対応する（来年度以降）

下水道の整備と合わせて改良工事を行う予定となっています。
他の路線と合わせて順次補修を進めていきますが、危険性の高い穴ぼこに
ついては都度補修します。
柵については、JRと協議し、啓蒙看板など設置可能か検討します。

2 島松本町 管理課 歩道ｱｽﾌｧﾙﾄ傷みについて
島松本町1丁目４－１２
歩道ｱｽﾌｧﾙﾄの劣化が激しい。・特に縁石・不陸が激しい。

検討する（来年度以降）

要望箇所を確認しました。
現状においては経過を観察させていただきます。
今後、舗装が剝離するなど悪化が見られる場合は市へご連絡いただけます
と幸いです。

3 島松本町
①②管理課
③下水道課

④生活環境課
車道ｱｽﾌｧﾙﾄ傷み他について

島松本町２丁目２６－１０交差点
①西6線と踏み切り通りの車道ｱｽﾌｧﾙﾄの傷みが激しい。
②特にマンホール廻り不陸が激しい。
③歩道上に有るｺﾝｸﾘｰﾄ桝が劣化
④『止まれ』の歩道上のシールが剥がれている。

対応済み

①②交差点部マンホール周辺の舗装について補修しました。
③歩道上にあるコンクリート蓋について鉄蓋に更新しました。
④歩道上の「止まれ」シールは、現在バリアフリー工事を実施しているこ
とから雪解け後に貼付します。

4 島松本町 管理課
歩道ｱｽﾌｧﾙﾄ部の傷みについ
て

島松本町１丁目１０－５－１
・電柱廻りの歩道と縁石部→雑草・低木が茂り、歩行者が車道を通行する状況。

対応済み 雑草の除去を行いました。抜本的な解消について検討します。

5 島松本町 管理課
歩道ｱｽﾌｧﾙﾄ部の傷みについ
て

島松本町１丁目５－１３
・今年の凍れで、縁石が凍上しｱｽﾌｧﾙﾄと縁石が捲れている。

対応する（今年度） 補修を行います。

6 島松本町
管理課

下水道課
歩道ｱｽﾌｧﾙﾄ部の傷みについ
て

島松本町２丁目２６－１０
・歩道のマンホール廻り、縁石段差付近のｱｽﾌｧﾙﾄの劣化が激しい。スクールゾーン

対応済み ・歩道のマンホール廻りの舗装について補修しました。

7 島松本町 管理課
歩道ｱｽﾌｧﾙﾄ部の傷みについ
て

島松本町２丁目２６－１０
・歩道のマンホール廻り、縁石段差付近のｱｽﾌｧﾙﾄの劣化が激しい。スクールゾーン

対応済み 補修を行いました。

8 島松本町 管理課
車道ｱｽﾌｧﾙﾄ部の傷みについ
て

島松本町３丁目かつら公園横～西６線まで
8-1・2・3)マンホール廻りのＡＳ傷み・8-4)車道部ASの剥がれ・8-5)保育園入口のASの傷
み・8-6)車道部ASの剥がれ

対応済み
舗装の剥離について、補修可能な部分を補修しました。
また、その他舗装のひび割れ等については次年度以降、対応を検討しま
す。
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9 島松本町
管理課

下水道課
歩道ｱｽﾌｧﾙﾄ部の傷みについ
て

島松本町３丁目12-13
歩道部、原因不明のAS隆起

(下水道課)対応済み
(管理課)検討する（来年
度以降）

(下水道課)歩道部の汚水桝周囲にアルミ板が隆起してましたのでアスファ
ルト補修しました。
(管理課)歩道アスファルトの隆起については、経年劣化による段差、ひび
割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
していますので、次年度以降の補修計画に反映します。

10 島松本町 管理課
島松大通り外灯の蓋無しに
ついて

島松本町２丁目12-1５付近
外灯の蓋がされていない。（灯柱番号14-14）

対応する（今年度） 応急対応を今年度に行います。

11 島松本町 管理課
車道部のｱｽﾌｧﾙﾄ剥がれにつ
いて

島松本町３丁目10-10付近
道路ＡＳの捲れ。

対応済み 応急的に破損範囲の補修を行いました。

12 島松本町 管理課
歩道部のｱｽﾌｧﾙﾄ隆起につい
て

島松本町３丁目４-８付近
歩道ｱｽﾌｧﾙﾄの隆起に伴い、歩行しずらい。

検討する（来年度以降）

要望箇所を確認しました。
歩道の補修については、市内の各路線の優先度・健全度を加味して順次補
修を進めております。
危険性のある穴ぼこについては、都度補修を行いますので、今後、舗装が
剝離するなど悪化が見られる場合は市へご連絡いただけますと幸いです。

13 島松本町 管理課 歩道帯の樹木について
島松本町2丁目４-８～3丁目1-3まで
歩道帯に民地からの樹木が生い茂っている。それほどひどくないが、、、

対応済み 住宅の所有者に改善を呼びかけます。

14 島松本町 管理課 歩道ｱｽﾌｧﾙﾄの傷みについて
島松本町3丁目1-15
歩道部ｱｽﾌｧﾙﾄの捲れ、雑草茂っている。

対応済み 補修を行いました。

15 島松本町 公園緑地課
街路樹が車道にはみ出てい
る

島松神社から小学校へ抜ける道
街路樹が車道帯に上空５ｍ以内にはみ出ているため、車両に当たる懸念。

対応する（来年度以降） 令和7年度以降、街路樹の剪定を実施予定です。

16 島松本町 管理課 歩道ｱｽﾌｧﾙﾄの傷みについて
島松本町4丁目-8-14
歩道帯ｱｽﾌｧﾙﾄの傷みが激しい。

検討する（来年度以降）

要望箇所を確認しました。
歩道の補修については、市内の各路線の優先度・健全度を加味して順次補
修を進めております。
危険性のある穴ぼこについては、都度補修を行いますので、今後、舗装が
剝離するなど悪化が見られる場合は市へご連絡いただけますと幸いです。
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生活環境改善要望事項（島松地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

(進捗状況)
生活環境改善要望の回答

17 島松本町 管理課 歩道ｱｽﾌｧﾙﾄの傷みについて
島松本町4丁目-9-16
歩道帯ｱｽﾌｧﾙﾄの傷みが激しい。

検討する（来年度以降）

要望箇所を確認しました。
歩道の補修については、市内の各路線の優先度・健全度を加味して順次補
修を進めております。
危険性のある穴ぼこについては、都度補修を行いますので、今後、舗装が
剝離するなど悪化が見られる場合は市へご連絡いただけますと幸いです。

18 島松本町 管理課 歩道ｱｽﾌｧﾙﾄの傷みについて
島松本町4丁目-13-15
歩道帯ｱｽﾌｧﾙﾄの傷みが激しい。マンホール廻りのＡＳの捲れ、スクールゾーン

検討する（来年度以降）

要望箇所を確認しました。
歩道の補修については、市内の各路線の優先度・健全度を加味して順次補
修を進めております。
危険性のある穴ぼこについては、都度補修を行いますので、今後、舗装が
剝離するなど悪化が見られる場合は市へご連絡いただけますと幸いです。

19 島松本町 管理課
自衛隊官舎通り（南側北
川）

除雪等に伴い、フェンスの倒れ・雑草生い茂り 検討する（来年度以降）
自衛隊官舎が現在利用されていないことから、現況においては経過を観察
させていただきます。

20 島松本町 管理課
歩道部アスファルトの劣化
について

島松本町２丁目12-13付近
歩道帯ｱｽﾌｧﾙﾄの傷みが激しい。

検討する（来年度以降）

要望箇所を確認しました。
歩道の補修については、市内の各路線の優先度・健全度を加味して順次補
修を進めております。
危険性のある穴ぼこについては、都度補修を行いますので、今後、舗装が
剝離するなど悪化が見られる場合は市へご連絡いただけますと幸いです。

21 島松仲町 管理課
簡易舗装及び雨水マンホー
ル周りの舗装、歩道の修復

①仲町２丁目１２～１３の区切り道路が、春先の雪解け時や雨の日などは排水が悪く水たまりが
でき、歩行に支障をきたしております。是非、簡易舗装でも良いのでお願いします。
②仲町３丁目８番地と９番地間のマンホール周りの舗装が壊れ、ゆがんでいるので、いつも水た
まりになっているので修復を要望する。
③なお隣接歩道のアスファルトも砕けているため舗装修理をお願いしたい。

検討する（来年度以降）

①ご要望の路線は幅４mの道路となっており、現在幅６mの道路整備を優
先して行っております。現状では、日常的な維持管理を行うことになりま
す。
②段差の激しい部分について補修を行いました。経過を観察させていただ
きます。
③要望箇所を確認しました。
現状においては経過を観察させていただきます。
今後、舗装が剝離するなど悪化が見られる場合は市へご連絡いただけます
と幸いです。

22 島松旭町 公園緑地課
歩道アスファルト舗装につ
いて

旭町１丁目７－４付近の植樹桝（昨年街路樹伐採跡）が歩行の妨げになっている。植樹桝が歩道
の範囲まで広がっており、伐採後の株が盛り上がっており、日常において、歩行者の転倒や車い
す・ベビーカー利用者の支障をきたしている。
①植樹桝の整地　②段差の解消　③アスファルト舗装

対応済み
R6.7当該植樹桝内の切株を除去し、アスファルトで段差なく舗装しまし
た。

23 島松旭町 生活環境課
交差点の「止まれ」標識設
置

旭町３丁目２－１３交差点（公園周辺の住宅地）は、あさひ公園へ遊びに行く親子連れや子供達
の自転車による往来が多い場所です。優先道路は白線で示しているが「止まれ」の標識がないた
め誤って車両・自転車等が侵入し、歩行者・自転車・ベビーカー・車いす等の事故が発生する可
能性があるため標識の設置を要望する。

対応済み 一時停止標識について、千歳警察書へ要望します。
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生活環境改善要望事項（島松地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

(進捗状況)
生活環境改善要望の回答

24 島松寿町 管理課 アスファルト舗装
寿町1丁目９０の福田さん宅前のマンホールで段ありのポールを立ったまましばらく経ちます。
道の真ん中にある為、車で通行する際とても不便です。修繕するのであれば、早急にお願いしま
す。

対応済み 今年度に一度補修を行いましたが、次年度以降も経過を観察します。

25 島松寿町 管理課 道路の舗装・補修について 寿町１丁目１１８～１１９の道路の凹みを舗装してほしい。 検討する（今年度）
私道であることから、地権者の同意を得た上で必要最低限の補修を検討し
ます。

26 島松寿町 管理課
雨水桝の破損・補修につい
て

南２０号、寿町１丁目１１８村谷さん宅前、道路の雨水桝のコンクリートが破損しているので改
修してほしい。

検討する（今年度） 早期補修を検討します。

27 島松寿町
①管理課

②生活環境課
①歩道アスファルト舗装
②交通案内版の改善

①寿町２丁目３４番地周辺の歩道アスファルト舗装にひび割れや穴が生じている。通行の妨げに
なっているため解消してほしい。
②火葬場奥の交通案内版「下からくる車が優先」説明の看板が設置されているが、老朽化により
見えにくい。本来下から上がってくる車がいる場合、上から下ってくる車は道をゆずる必要があ
るが、看板に気づけないため立往生が生じることがあるため問題を解消してほしい。

検討する（今年度）
①早期補修を検討します。
②上下線共に「対向車に注意」看板を設置いたしました。

28 島松寿町 管理課
歩道アスファルト舗装につ
いて

１０年前に引っ越し来ていらい、島松寿町２丁目２２－１１番地の自宅ガレージ前の歩道の舗装
が陥没しており、毎年自前でアスファルトを買って補修しているがだんだんひどくなっている。
ガレージ前が、かなりへこんできているので大きめの石でならしているので補修していただきた
い。

検討する（今年度）
要望箇所の舗装につきまして確認しました。
施設帯という電柱や下水道施設を設置するスペースとなっており、歩行者
の通行を想定していませんが、簡易的な応急補修を行います。

29 島松寿町 管理課
西島松通りの車道舗装の継
目の改修について

２０．５に市建設部に舗装継目による振動の改善をお願いしました。その後、道路表面をアス
ファルトにより補修していただきましたが、すぐにクラックが入り元の状態に戻りました。２
３．１０に再度お願いして現地も調査していただきました。２４年度の計画で改修したいとの回
答をいただきました。よろしくお願い致します。

検討する（今年度） 市内の各路線に同様の状態が見られることから、順次補修を検討します。

30 島松寿町 管理課
道道江別恵庭線車道部雨水
桝について

上記箇所で数年にわたり車道表面まで土砂がつまった状況になっている。降雨時に滞水するため
機能を回復してほしい。

対応済み 管理者である北海道へ対応を依頼します。

31 島松寿町 公園緑地課
島松公園の樹の剪定につい
て

島松公園の樹木が大きく高くなり、電線につかえているところもあります。秋の枯葉も多量に
なっており、樹の高さ枝の剪定をしてほしい。（寿町１丁目１０区・１１区側）

対応する（今年度） 令和6年度公園樹適正管理委託において、剪定を予定しております。
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生活環境改善要望事項（島松地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

(進捗状況)
生活環境改善要望の回答

32 島松寿町 管理課 道路の排水不良について
寿町２丁目１４－１の道路端にある排水用のグレーチング部分が、周囲のアスファルト面より高
くなっているため、排水機能をしていない。雪解け時や雨水後は水溜りが長期間発生するため枯
葉等のゴミが堆積しています。個人での環境整備は限界があるため、早急な解消を求めます。

検討する（来年度以降）

経年や外的要因によって道路の排水機能は低下していきます。
道路の著しい劣化によって排水不良が発生している場合は市で補修を行っ
ております。
現状においては経過を観察させていただき、今後、悪化が見られる場合に
は補修を検討します。

33 島松寿町 管理課 アスファルト舗装について
寿町２丁目１５－６前面の道路でくぼみやへこみがあり、そこに水が溜まり排水できないので排
水できるように改善してほしい。

検討する（来年度以降）

経年や外的要因によって道路の排水機能は低下していきます。
道路の著しい劣化によって排水不良が発生している場合は市で補修を行っ
ております。
現状においては経過を観察させていただき、今後、悪化が見られる場合に
は補修を検討します。

34 島松寿町 土木課 道路舗装について

道道４６号線と西島松宅地（フローラルタウン島松寿町）間の道路舗装について、
昨年も改善要望をださせていただきましたが、現在改善されておりません。４車線の道道につな
がる道幅６ｍの道路であり約１００世帯弱の市民が生活し増加した住宅地につながるため通勤者
や通学者の利用が大幅に増加しています。また、要望区域は小学校の通学路にもなりました。
恵庭市の住宅地開発「フローラルタウン島松寿町」の結果として、住宅数の増加に伴い通過する
車の台数が５倍から１０倍に増加している。通過車両による父埃の拡大（結果として屋外での洗
濯干しや庭での食事ができなくなった）、要望区間通過後が拡幅した舗装道路のため、通過車両
のスピードが増加している。※以前は地元住民の意識により土埃を発てないよう低速で通過して
いた。住宅増加による学童や通勤者も大幅に増加している。冬季の道路環境の悪化として、舗装
道路と砂利道の境界で大型車が砂利を削り深い穴を作る。
改善要望、土埃の解消と安全な通学路勤路を確保するため、誠意ある迅速な舗装工事を要望しま
す。
２０世帯に満たない小さな袋小路の集落から１００世帯近い集落に拡大されています。大きな住
宅地ができれば道路環境が悪化するのは誰が考えても想像できることです。以前の状態であれば
優先順位云々の話は理解できますが、現状が大きく変化していますので道路改修にあたっては優
先順位ではなく、客観的かつ道義的な判断を求めるとともに道路財源の適切な運用についても回
答を求めます。道路計画における優先順位について明確な回答を求めます。

対応する（来年度以降）

現在、実施している道路の整備は、市街化区域内の未舗装道路約８㎞を対
象とし、路線ごとに優先度を総合的に評価し、計画的に整備を進めている
ところであります。当該路線につきましては、次年度に道路整備に必要な
測量調査設計を予定しており、道路の整備については、その翌年以降にな
る見込みです。

35 島松寿町 農政課 防風林の樹木について

住み始めた頃、当時の市長さんが桜並木にと植樹されましたが（防風林）、それとは程遠く木が
伸び今では１０倍以上伸び１１時半頃には日が当らなくなり、作物も育たなくなり楽しみも半減
し悩んでいます。なんとか短く切って頂きたいと望んでおります。（長い間）なんとかなりませ
んでしょうか。

その他

防風林管理者の石狩森林管理署へ要望内容を伝え、以下の回答でありまし
た。

防風林の維持管理につきましては、危険性の高い場所を優先的に対応して
いるところであります。ご要望範囲の防風林につきましては、風倒の危険
性が認められないため、伐採や間伐の実施は困難です。今後、状況の変化
等があれば、ご相談ください。
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生活環境改善要望事項（島松農村地区）

№ 町内会 担当課 題名 質問・要望・提案内容
市の対応

(進捗状況)
生活環境改善要望の回答

1 下島松 管理課
道路のアスファルト舗装に
ついて

南１６号西７線と中道の間でアスファルト舗装の陥没、段差解消してください。
南１６号を柏木川から中道まで約９００m舗装して欲しい。

対応済み
段差について補修を行いました。
舗装について、各路線の優先度等を踏まえて次年度以降、順次簡易舗装を
進めてまいります。

2 北栄 管理課 歩道上の土砂について
西６線南１０号から南１１号に向かっての歩道に土砂が上がっており歩きにくくなっている。原
因はわからないが（降雪時に上がる）改善して欲しい。とりあえず土砂の撤去

対応済み 土砂の撤去を行いました。

3 北栄 管理課 経年劣化の為の補修
西５線南９号から南１１号までと西８線南９号から南１０号まで経年劣化のため、穴やひび割れ
が多く、できれば全面補修してほしい。

対応済み
西8線については補修の計画年度であったことから、路線補修を実施して
います。
西5線については、適宜補修を行います。

4 北栄 管理課 南９号の橋の段差
西７線南９号と西８線南９号の２カ所、道路と橋の段差がきつく、車が飛び跳ねるほどになって
いる。段差をもっとゆるやかにしてほしい。

対応済み 段差の擦り付け補修を行いました。

5 北栄 教育施設課
北栄会館のスロープについ
て

北栄会館の玄関にスロープを付けてほしい。高齢化により階段を登れなくなってきており改善を
してほしい。

検討する（来年度以降）

　北栄会館につきましては、施設の担っている機能については引き続き維
持していく考えですが、建物本体の方向性は今後検討を行い、必要な施設
の改修やスロープ設置等のバリアフリー化についても検討したいと考えて
おります

6 北栄 教育施設課 北栄会館のお風呂について
北栄会館にはお風呂がありますが、現在、使用できない状態になっています。避難所にもなって
いるので使える状態にしてほしい。

対応しない

　浴室は平成６年度に設置され、平成15年度まで使用されていた経緯が
あります。現時点で設置から３０年経過しており、また、２０年以上使用
していないため、安全に使用するためにはボイラーや配管の修繕が必要と
なり、使用できる状態にすることは困難であると考えております。
　このような状況であるため、避難所を開設した際においても浴室を使用
する考えはございません。
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２．「生活環境改善要望」総括表

（１）地区別意見・要望数

　　　　　　　　　　　　地区名

項目

東
恵
庭
地
区
町
内
会
連
合
会

和
光
地
区
町
内
会
連
合
会

恵
庭
地
区
町
内
会
連
合
会

柏
地
区
町
内
会
連
合
会

若
草
地
区
町
内
会
連
合
会

恵
み
野
地
区
町
内
会
連
合
会

島
松
地
区
町
内
会
連
合
会

島
松
農
村
地
区
町
内
会
連
合
会

合
計

要望数 8 35 38 18 37 64 35 6 241

（２）部門別意見・要望数

　　　　　　　　　　　　部署名

地区名

総
務
部

企
画
振
興
部

生
活
環
境
部

保
健
福
祉
部

子
ど
も
未
来
部

経
済
部

建
設
部

水
道
部

教
育
部

消
防
本
部

合
計

東恵庭地区町内会連合会 0 0 2 1 0 0 5 1 0 0 9

和光地区町内会連合会 2 0 9 1 0 1 25 1 0 0 39

恵庭地区町内会連合会 0 0 10 0 0 1 33 1 1 0 46

柏地区町内会連合会 0 0 4 0 0 0 18 0 0 0 22

若草地区町内会連合会 0 0 4 0 0 0 32 1 2 0 39

恵み野地区町内会連合会 0 0 22 0 0 1 51 0 0 0 74

島松地区町内会連合会 0 0 3 0 0 1 34 3 0 0 41

島松農村地区町内会連合会 0 0 0 0 0 0 4 0 2 0 6

合計 2 0 54 2 0 4 202 7 5 0 276

※一つの意見・要望を複数に分類している場合があるため、（１）の合計と一致しません。

（３）種類別意見・要望数

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

　　　　　　意見・要望等の種類

地区名

道
路
・
除
雪
・
上
下
水
道

除
草
・
公
園
・
樹
木

ご
み
・
清
掃
・
生
活
環
境

公
共
交
通
・
交
通
安
全

防
犯
・
防
災
・
消
防
・
防
犯
灯

ま
ち
づ
く
り
・
都
市
計
画

福
祉
・
高
齢
者
対
策

保
健
・
医
療
・
健
康

子
ど
も
・
教
育

市
民
活
動
・
町
内
会

そ
の
他

合
計

東恵庭地区町内会連合会 5 1 0 0 0 0 1 0 0 1 0 8

和光地区町内会連合会 16 8 2 4 2 0 1 0 0 2 0 35

恵庭地区町内会連合会 18 7 2 9 1 1 0 0 0 2 0 40

柏地区町内会連合会 13 2 1 2 0 0 0 0 0 0 0 18

若草地区町内会連合会 24 9 1 4 0 0 1 0 0 0 0 39

恵み野地区町内会連合会 37 10 5 9 4 0 0 0 0 0 2 67

島松地区町内会連合会 28 6 1 3 0 0 0 0 0 0 0 38

島松農村地区町内会連合会 4 0 0 0 1 0 1 0 0 0 0 6

合計 145 43 12 31 8 1 4 0 0 5 2 251

※一つの意見・要望を複数に分類している場合があるため、（１）及び（２）それぞれの合計と一致しません。
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